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Morena Impugna Paridad 
en Candidaturas Para 

Elección en Jalisco
El partido Morena impugnó el acuerdo emitido por el Instituto Electoral y de Participación 
Ciudadana (IEPC) de Jalisco, que determinó reservar ocho municipios para que la postulación 
sea exclusivamente de mujeres, para el proceso electoral 2026-2027.
Acusó al gobernador de Jalisco, Pablo Lemus y al instituto electoral local de operar de forma 
concertada para manipular las candidaturas mediante criterios impuestos desde el poder, sin 
respaldo legal ni consulta con la ciudadanía/Foto: Cuartoscuro
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“Ninguna de las empresas que están en Parque Industrial de El Salto tiene su propia planta de tratamiento, hacen sus descargas directamente a la Presa del 
Ahogado con la complacencia de la Comisión Nacional del Agua”, aseguró Raúl Muñoz Delgadillo, presidente del Comité de Defensa Ambiental de El Salto/Foto: 
Francisco Tapia 

La CNA, “Cómplice 
de Contaminación 
en el río Santiago”

“Empresas Descargan Directamente a la Presa del Ahogado” 
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Hablar del cáncer puede ser tan importante como tratarlo, y hacerlo de manera clara y consciente puede marcar la diferencia 
entre sentirse solo o verdaderamente acompañado/Fotos: Cortesía

 ¡Se los dije: el 
gusano barrenador 

ya se chingó el 
aguacate y ya va por 

el ganado!
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Recibir un diagnóstico de 

cáncer no solo cambia la vida 

de quien lo enfrenta, también 

transforma la dinámica con 

sus seres queridos. En me-

dio de la confusión, el miedo 

y la sobrecarga emocional, 

muchas personas se pregun-

tan cómo compartir esta no-

ticia con su entorno sin sen-

tirse aún más vulnerables. 

En este contexto, hablar del 

cáncer puede ser tan impor-

tante como tratarlo, y hacerlo 

de manera clara y consciente 

puede marcar la diferencia 

entre sentirse solo o verdade-

ramente acompañado.

Un diagnóstico que cambia 

todo

Recibir un diagnóstico 

de cáncer de cabeza y cue-

llo puede ser abrumador. No 

hay una forma “correcta” de 

contarlo, pero sí estrategias 

para hacer más manejables 

estas conversaciones. La an-

siedad y el miedo son res-

puestas naturales, señala el 

Dr. Eric Moore, presidente 

del Departamento de Oto-

rrinolaringología de Mayo 

Clinic.

Hablar del Cáncer 
sin Miedo: La Guía 

de Mayo Clinic 
Para Pacientes 

y Familias
“La mayoría de los cánce-

res que encontramos son tra-

tables y muchos tienen altas 

probabilidades de curación”, 

afirma el especialista.

Entender el diagnóstico es 

clave

El cáncer de cabeza y 

cuello no es una sola enfer-

medad: incluye tumores en 

la boca, garganta, lengua, la-

ringe y cavidad nasal, entre 

otros. Uno de los tipos más 

comunes es el carcinoma de 

células escamosas, y el cán-

cer orofaríngeo suele estar 

relacionado con el virus del 

papiloma humano (VPH).

Saber exactamente el tipo 

de cáncer, su etapa y el tra-

tamiento posible permite to-

mar decisiones informadas y 

comunicarlo con claridad a 

los seres queridos.

¿Con quién, cuándo y 

cómo hablar?

Antes de iniciar conver-

saciones, reflexione: ¿Con 
quién quiere hablar por apo-

yo emocional? ¿Con quién 
necesita hablar por moti-

vos logísticos? ¿Con quién 
puede hablar más adelante, 

cuando esté preparado?

La forma de comuni-

carse también varía: puede 

ser una llamada personal, 

una conversación en casa, 

un mensaje de texto o inclu-

so una publicación en redes 

sociales. No hay una sola vía 

válida, lo importante es ele-

gir lo que le genere más tran-

quilidad.

Evitar el desgaste 

emocional

Repetir muchas veces el 

diagnóstico puede ser ago-

tador. Delegar a un familiar 

de confianza para que infor-
me a otros puede reducir la 

carga emocional. También 

ayuda preparar mensajes cla-

ros sobre:

Qué tipo de ayuda necesi-

ta (transporte, comida, com-

pañía)

Qué emociones desea 

compartir o recibir (es-

cucha, ánimo, consejos) 

Pedir ayuda no es 

debilidad

Aunque muchas personas 

reconocen que pedir ayuda 

es esencial, hacerlo no siem-

pre es fácil. El Dr. Moore re-

comienda ser directo: pedir 

ayuda concreta para tareas o 

simplemente expresar la ne-

cesidad de ser escuchado.

Si no se cuenta con una 

red de apoyo inmediata, los 

hospitales pueden conectar 

a los pacientes con grupos 

de apoyo, trabajadores so-

ciales o programas comuni-

tarios.

Cuide su salud emocional

Si nota insomnio, fatiga, 

dificultad para concentrar-
se o sentirse abrumado, son 

señales de que necesita más 

apoyo. Pedirlo a tiempo pue-

de hacer una diferencia cla-

ve en su bienestar durante el 

tratamiento.

Duro contra ellos

El Siapa ha encabezado 

en los últimos días la lista 

de corrupción por excelen-

cia, no es para menos con 

un presupuesto tan grande 

como el que maneja, inclu-

so más grande que el de la 

mayoría de los ayuntamien-

tos del estado. 

Es urgente que se revise a 

fondo al mismo, pues siem-

pre se ha caracterizado por 

los desvíos de recursos, por 

ser ineficiente ante la gran 
cantidad de inundaciones 

que se viven en la ciudad. 

No basta con una au-

ditoría externa como lo ha 

propuesto Morena, ni tam-

poco con hacer exhortos y 

exhortos como lo hacen los 

diputados, requiere de una 

auditoría a fondo y en caso 

de encontrar responsabili-

dades, ir de lleno en contra 

de aquellos que resultan res-

ponsables de delitos como 

la malversación de fondos, 

el desvío de recursos y mu-

chas agravantes más que 

debería de estar revisando 

la Fiscalía Anticorrupción 

de Jalisco. (RHG) 
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La CNA, “Cómplice de 
Contaminación en el río Santiago”
Activistas Acusan a Delegada Especial de Intentar Obstaculizar un Recorrido Para 

Evidenciar Descargas de Aguas Residuales del Parque Industrial de El Salto

“Ninguna de las empresas que están en Parque Industrial 
de El Salto tiene su propia planta de tratamiento, hacen 
sus descargas directamente a la Presa del Ahogado con la 
complacencia de la Comisión Nacional del Agua”, aseguró 
Raúl Muñoz Delgadillo, presidente del Comité de Defensa 
Ambiental de El Salto/Fotos: Francisco Tapia 

Rafael Hernández Guízar 
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La Comisión Nacional 

del Agua (CNA) es cómplice 

de la contaminación del río 

Santiago en Jalisco, aseguró 

Raúl Muñoz Delgadillo, pre-

sidente del Comité de Defen-

sa Ambiental de El Salto.

En entrevista con Página 

24, el activista ambiental sen-

tenció que recibieron la visita 

de una delegada especial de 

la presidencia de la Repúbli-

ca para dar un recorrido por 

los márgenes del río Santiago 

y el corredor industrial de El 

Salto, uno de los puntos que 

se considera como de mayor 

riesgo contaminante para los 

cuerpos de agua. 

Dijo que constataron que 

la CNA mostró complacen-

cia con los empresarios e in-

cluso, trató de obstaculizar el 

recorrido.

“Fuimos con la delegada 

de la presidencia de la Repú-

blica al corredor industrial de 

El Salto para tratar de ubicar 

el colector donde descargan 

sus aguas residuales, algo 

que no pudimos hacer porque 

no tuvimos el apoyo de los 

directivos del parque indus-

trial, dijeron que es propie-

dad privada, y la Comisión 

Nacional del Agua que tam-

bién nos acompañó, no hizo 

las gestiones previas, es algo 

en lo que tal parece que fue 

una estrategia para que no 

se pudiera hacer algo, como 

para que no estuvieran en 

evidencia las descargas que 

se hacen, la Comisión Nacio-

nal del Agua trató de ocultar 

información de cómo esas 

descargas son liberadas por 

medio de un colector general 

sin tratamiento alguno, esa 

actitud ya es conocida por 

nosotros y no es algo nuevo y 

nos da una muestra del desin-

terés que tienen para obligar 

a los empresarios a tener sus 

propias plantas de tratamien-

to”, criticó.

Y agregó: “Ninguna de las 

empresas que están en Parque 

Industrial de El Salto tiene su 

propia planta de tratamiento, 

hacen sus descargas directa-

mente a la Presa del Ahogado 

con la complacencia de la Co-

misión Nacional del Agua”.

Luego de esto, en com-

pañía de otros activistas am-

bientales, se trasladaron a la 

Presa del Ahogado en donde 

la delegada del gobierno fe-

deral constató la contamina-

ción que se tiene en la misma, 

y de como de nada sirven las 

plantas de tratamiento que ha 

construido el gobierno estatal, 

las que por cierto están con-

cesionadas a empresas parti-

culares, y que arrojan el agua 

supuestamente ya tratada de 

nuevo al río contaminado. 

“Ahí constatamos lo ab-

surdo que es que le estén pa-

gando a una empresa extran-

jera por parte del gobierno del 

Estado para que trate el agua, 

porque el agua la arroja a un 

cuerpo de agua sucio. A no-

sotros nos llama la atención 

desde el año 2012, cuando se 

inauguró la planta de trata-

miento, nosotros siempre he-

mos cuestionado cómo es que 

arrojan el agua ya tratada a un 

cuerpo de agua sucio, de qué 

sirve que se estén pagando 90 

millones de pesos por parte 

del Siapa si el agua limpia la 

avientan al excusado literal-

mente”. 

Indicó que, tras el recorri-

do, ahora la presidencia de la 

República ya tiene la infor-

mación precisa de lo que se 

vive en Jalisco en torno a la 

contaminación del río San-

tiago, los sujetos implicados, 

así como la forma en la que el 

gobierno estatal ha justificado 
una millonaria inversión para 

la construcción de plantas que 

ha puesto en operación de em-

presas extranjeras a las que se 

les paga para que arrojen agua 

limpia para mezclarse con el 

agua sucia. 

Esto por cierto será motivo 

de una investigación, según 

adujo, por parte del gobierno 

federal para deslindar cual-

quier tipo de responsabilidad. 

“Empresas Descargan Directamente a la Presa del Ahogado” 
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Plantean Repensar el Horizonte Demográfico de Aquí a 50 Años

El doctor Alejandro Canales, profesor investigador del Departamento de Estudios Regionales del CUCEA, dijo que la pregunta 
no es por qué los jóvenes de hoy no quieren tener hijos, o por qué prefieren emigrar, sino por qué no pueden tener hijos o 
quedarse en su lugar natal, que son condiciones muy distintas/Fotos: Cortesía UdeG

Baja Natalidad; no es Seguro el 
Reemplazo Intergeneracional

La Población de Jalisco va a Seguir Creciendo por la Inercia Demográfica, 
Pero no tan Aceleradamente, Destaca Investigador del CUCEA

Staff
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Una baja en la natalidad, 

la migración interna e inter-

nacional que genera despo-

blamiento en algunas zonas 

de Jalisco y otros estados, 

son algunas tendencias que 

se han presentado desde 

hace más de dos décadas en-

tre la población, producto de 

las escasas condiciones para 

crear una familia, contar con 

un patrimonio y mejores 

condiciones económicas.  

Esto lo explicó en rueda 

de prensa el doctor Alejan-

dro Canales, profesor in-

vestigador del Departamen-

to de Estudios Regionales 

del Centro Universitario de 

Ciencias Económico Admi-

nistrativas (CUCEA), quien 

agregó que esas tendencias 

son cada vez más evidentes.

“Está bajando la natali-

dad y está llegando a nive-

les de fecundidad que no 

aseguran el reemplazo inter-

generacional; hay una fuer-

te migración. Nos tocaron 

problemas de salud como la 

pandemia, crisis climáticas 

que tienen impactos directos 

en la población y en su dis-

tribución, lo que nos plantea 

una necesidad de repensar 

el horizonte demográfico de 
aquí a 50 años”, apuntó. 

Dijo que la pregunta no 

es por qué los jóvenes de 

hoy no quieren tener hijos, 

o por qué prefieren emigrar, 
sino por qué no pueden tener 

hijos o quedarse en su lugar 

natal, que son condiciones 

muy distintas. 

“No son los jóvenes los 

que deben responder, es la 

sociedad, los dirigentes, las 

élites, los políticos, las uni-

versidades los que debemos 

pensar cómo responder a 

esta situación. La pregunta 

radical es por qué la socie-

dad contemporánea de Jalis-

co, después de vivir 35 años 

están en peores condiciones 

que los padres”, expresó. 

Canales argumentó que la 

cuestión de fondo no está en 

la población y su dinámica, 

sino en la sociedad, en las 

“Tenemos que la edad mediana es 
de 30 años; es decir, la población de 
Jalisco está entrando a una adultez. 

La base de la pirámide está decrecien-
do; la población de cero a 11 años ya 
representa 19 por ciento de la pobla-
ción, y la población de 12 a 29 años el 

30.5 por ciento”

de transformaciones neolibe-

rales globales, reconversión 

industrial y migraciones, no 

genera las condiciones nece-

sarias para que los jóvenes 

decidan tener hijos y que-

darse en sus comunidades”, 

subrayó.

Explicó que no se ge-

neran las condiciones para 

tener un hogar, a lo que se 

suma problemas como la 

gentrificación, y la pregunta 

no es contra ésta, sino sobre 

cuáles son las regulaciones 

que se hacen desde el Esta-

do y la sociedad para generar 

estabilidad.

“Por qué la sociedad no 

genera las condiciones para 

alcanzar un empleo relativa-

mente seguro, digno, que dé 

estabilidad y un horizonte de 

futuro a los jóvenes. Estamos 

viviendo en las primeras ge-

neraciones en que los hijos 
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Viene de la página 4

Los municipios donde aplicará este lineamiento para la elección de 2027 son Zapopan, Tonalá, San Juan de los Lagos, Ixtlahuacán de los Membrillos, La Barca, 
Autlán de Navarro, Chapala y Poncitlán, es decir, el 6.4 % del total en la entidad/Fotos: Cuartoscuro
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Acusan a Lemus y al IEPC de Manipular Candidaturas

Morena Impugna Paridad en Candidaturas 
Para Elección en Jalisco

Operan las Candidaturas Mediante Criterios Impuestos Desde el Poder, Acusan

Agencias

Página 24 

El partido Morena im-
pugnó el acuerdo emitido 
por el Instituto Electoral y 
de Participación Ciudadana 
(IEPC) de Jalisco, que de-
terminó reservar ocho mu-
nicipios para que la postu-
lación sea exclusivamente 
de mujeres, para el proceso 
electoral 2026-2027.

Los municipios donde 
aplicará este lineamiento para 
la elección de 2027 son Za-
popan, Tonalá, San Juan de 
los Lagos, Ixtlahuacán de los 
Membrillos, La Barca, Autlán 
de Navarro, Chapala y Poncit-
lán, es decir, el 6.4 % del total 
en la entidad.

“Dicho acuerdo excede las 
atribuciones legales del IEPC 
ya que no considera los con-
textos locales, lo estipulado 

por el legislador en la materia, 
los liderazgos de mujeres, ni 
las dinámicas internas de los 
partidos, además de que im-
pone reglas sin sustento nor-
mativo que afectan a quienes 
pretende beneficiar”, señaló 
el partido.

Acusó al gobernador de 
Jalisco, Pablo Lemus y al 
instituto electoral local de 
operar de forma concertada 
para manipular las candida-

turas mediante criterios im-
puestos desde el poder, sin 
respaldo legal ni consulta 
con la ciudadanía.

“En Morena defendemos 
el principio de legalidad, de la 
progresividad de los derechos 
y de la implementación de la 
paridad y la inclusión, por lo 
que expresamos nuestro com-
pleto rechazo a criterios ar-
bitrarios que no respetan los 
marcos legales vigentes y que 

limitan oportunidades reales 
de participación de compa-
ñeras en municipios donde sí 
existen liderazgos y condicio-
nes para competir con éxito”, 
sostuvo.

Añadió que la igualdad no 
se decreta ni se impone por 
cálculo burocrático: se cons-
truye con respeto a la lega-
lidad, a la autonomía de los 
partidos y a los procesos de-
mocráticos.

estructuras sociales, políti-
cas y económicas que de-
terminan estas dinámicas y 
desde las cuales se forman y 
generan estas dinámicas de-
mográficas 

La doctora Noemí Vargas 
Becerra, Jefa del Departa-
mento Materno Infantil del 
Centro Universitario de Tla-
jomulco (CUTlajomulco), en 
el marco del Día Mundial de 
la Población, que se conme-
mora el 11 de julio, dijo que 
ante este panorama se tiene 
la oportunidad de reflexionar 
sobre temas que tienen que 
ver con Jalisco, la población 
y la sociedad, ya que, según 
las previsiones de población 
del Consejo Nacional de Po-
blación, Jalisco cuenta con 
alrededor de 8.9 millones de 
habitantes. 

“Tenemos que la edad 
mediana es de 30 años; es 

decir, la población de Jalisco 
está entrando a una adultez. 
La base de la pirámide está 
decreciendo; la población de 
cero a 11 años ya represen-
ta 19 por ciento de la pobla-
ción, y la población de 12 a 
29 años el 30.5 por ciento”, 
alertó. 

Si se analizan las tasas de 
crecimiento poblacional y 
cómo se distribuye la pobla-
ción en nuestro estado, esta 
última no es uniforme al in-
terior de la entidad y un gran 
volumen de la población, 60 
por ciento, se concentra en el 
Área Metropolitana de Gua-
dalajara, dijo. 

“Vemos una serie de mu-
nicipios, que son la mayoría, 
con tasas de crecimiento de 
alrededor de 1 por ciento, y 
algunos con pérdidas de po-
blación; esto tiene que ver 
con los movimientos migra-

torios”, indicó.
La doctora Edith Yolanda 

Gutiérrez Vázquez, inves-
tigadora del Departamento 
de Estudios Regionales del 
CUCEA, expresó que la po-
blación de Jalisco va a seguir 
creciendo por la inercia de-
mográfica, pero no tan acele-
radamente.

“Vamos caminando lige-
rito hacia casi los 10 millo-
nes 100 mil en 2055, y ahí 
vamos a empezar a transitar 
hacia el decrecimiento, que 
se debe a la caída de la fe-
cundidad y que se refiere 
al promedio de hijos que 
se espera tenga cada mujer. 
En Jalisco, en promedio, las 
mujeres están teniendo 1.9 
hijos”, precisó. 

Destacó que en nuestra 
entidad tiene mayor nivel 
de fecundidad de las adoles-
centes, ya que se tienen hijos 

Según las previsiones de pobla-
ción del Consejo Nacional de Pobla-
ción, Jalisco cuenta con alrededor 

de 8.9 millones de habitantes

mucho antes que incluso el 
promedio del país, y no se va 
a desacelerar tan rápidamen-
te; estas tasas de fecundidad 
son muy similares a las de la 
Ciudad de México.

“Esa heterogeneidad es 
muy importante, hay que 
siempre tenerla presente, ya 
que, si cae la fecundidad, 
implica también que caigan 
los nacimientos”, señaló. 



6 Página 24LOCAL Viernes 11 de julio de 2025

Ciudad de México (El 

Universal).– Guadalajara 

será sede, por tercera vez, de 

una Copa del Mundo y, como 

dice la canción compuesta 

por el inmortal Pepe Guízar, 

lo que la hace diferente de 

Monterrey y Ciudad de Mé-

xico es que “tiene el alma 

más mexicana”.

A 11 meses para que em-

piece el Mundial 2026, Vic-

toria Montserrat Hidalgo, 

Host City Manager de Gua-

dalajara, habló en exclusiva 

con El Universal Deportes 

sobre lo importante que es 

para esa ciudad recibir a la 

Selección Mexicana por pri-

mera vez en una Copa del 

Mundo (el Tricolor jugará, 

el 18 de junio, en el estadio 

de las Chivas) y cómo bus-

can proyectar la imagen de la 

Perla Tapatía.

“Guadalajara se distingue 

porque, por historia, tradi-

ción y cultura, representa lo 

mexicano al 100 por ciento. 

De aquí son el tequila, el ma-

riachi, la charrería y, si bus-

cas México en el mundo, te 

salen los símbolos de aquí”, 

expresó.

Que el estadio elegido 

como sede para los partidos 

sea el del Guadalajara, único 

equipo conformado por juga-

dores 100 por ciento mexica-

nos, refuerza el sentimiento 

de la Host City Manager, 

quien confía en dejar un le-

gado económico, social, de 

sustentabilidad y derechos 

humanos, tras la visita de la 

Copa del Mundo.

“Uno de los principales 

objetivos es posicionarnos 

como una ciudad llena de tra-

dición; sin embargo, también 

está llena de innovación y 

tecnología. Nos han llamado 

el Silicon Valley de Latinoa-

mérica”, compartió.

Guadalajara, con su “alma 

de provinciana” y su “sabor a 

tierra mojada”, tendrá cuatro 

partidos en la Copa del Mun-

do 2026.

El estadio de Chivas albergará cuatro juegos del Mundial de Futbol, incluido uno del equipo 
nacional (Foto: Archivo/El Universal)

Guadalajara se potenciará 

como sede del Mundial

La Copa del Mundo 2026 

representa una oportunidad 

de crecimiento económico 

inmenso y Guadalajara desta-

ca como una de las tres sedes 

para recibir, no sólo a las me-

jores selecciones del mundo, 

sino a millones de turistas. 

De acuerdo con el informe 

publicado en diciembre de 

2024, por el Instituto Nacio-

nal de Estadística y Geogra-

fía (INEGI), la Perla Tapatía 

es una de las cuatro entida-

des con mayor aportación al 

Producto Interno Bruto (PIB) 

en el país y, durante el mes 

que dure la justa mundialista, 

buscará potenciar su impac-

to.

Victoria Montserrat Hi-

dalgo, Host City Manager de 

Guadalajara, le aseguró a El 

Universal Deportes que “la 

FIFA contempla 5.5 millones 

de turistas en el país durante 

la Copa del Mundo, espar-

cidos en Ciudad de México, 

Guadalajara y Monterrey, y 

nosotros estamos listos para 

recibirlos. Desde Jalisco, 

se está promoviendo la in-

versión privada para el sec-

tor turístico y hotelero, y se 

encontró una inversión para 

tener más de mil 500 habita-

ciones de hotel disponibles 

para todos”. Además, reveló 

que están dando cursos de 

inglés a la policía turística, 

para brindar mejor atención 

a todos los extranjeros que 

visiten la ciudad.

Con apoyo a los micro y 

macro empresarios de la re-

gión, “la derrama económica, 

según cifras de FIFA, será 

de 60 mil millones de pesos” 

comparte Hidalgo, aunque 

“me parece una cifra modesta, 

si la comparamos solamente 

con la derrama de la Fórmula 

Uno en un fin de semana. Es-

toy segura que se va a superar 

por mucho”.

Hidalgo, quien fuera di-

rectora de Emprendimiento 

del Gobierno de Zapopan 

por nueve años, reveló que 

espera más de 200 mil per-

sonas en los cuatro partidos 

que tendrá Guadalajara du-

rante el Mundial, ya sea en el 

estadio o en la Plaza de la Li-

beración, donde será el FIFA 

Fan Festival durante 39 días, 

con experiencias culturales y 

gastronómicas.

Guadalajara, la Sede más
Mexicana del Mundial

Se Espera la Visita de más de 200 mil   Personas 
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La legisladora Yussara Canales dijo que no hay una explicación 
lógica para todo lo que se está prometiendo por parte del 
gobierno estatal para la ejecución de estrategias que detonen 
el desarrollo del estado/Foto: Cortesía

Rafael Hernández Guízar 
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Yussara Canales Gon-

zález, la diputada local del 

partido Verde Ecologista de 

México (PVEM), sentenció 

que no permitirá ningún acto 

de corrupción ni vacíos del 

gobierno de Jalisco en el Plan 

de Desarrollo Estatal. 

Desde la tribuna, la dipu-

tada resaltó que apoyará so-

lamente las medidas que sean 

benéficas para el pueblo de 
Jalisco, pero dijo que no será 

sumisa para permitir ningún 

tipo de vacío, omisión o am-

bigüedad en la elaboración 

del Plan Estatal de Desarrollo 

y Gobernanza 2024-2030. 

“En mí encontrarán dispo-

sición, pero jamás su misión”, 

sentenció categóricamente. 

Dijo que no hay una expli-

cación lógica para todo lo que 

se está prometiendo por parte 

del gobierno estatal para la 

ejecución de estrategias que 

detonen el desarrollo del es-

tado, por ello, sentenció que 

el Plan Estatal de Desarrollo 

y Gobernanza corre el riesgo 

de convertirse en un catálogo 

de buenas intenciones. 

Así mismo resaltó que un 

claro ejemplo del abandono 

institucional es el municipio 

de Puerto Vallarta, en el cual 

existe una enorme cantidad 

de rezagos pese a la importan-

cia turística y económica que 

tiene no sólo para Jalisco sino 

para todo el país.

En ese sentido, recordó 

que desde enero de este año 

el gobierno estatal prome-

tió la llegada de 67 nuevos 

camiones para mejorar la 

movilidad y el transporte pú-

blico, mismos que a la fecha 

no han sido puestos en circu-

lación: “Primero dijeron que 

en febrero, luego que en abril, 

después en mayo, y hoy se-

guimos esperando. Mientras 

tanto mujeres embarazadas, 

adultos mayores y niños, so-

portan el calor y la humedad 

hasta por dos horas para po-

der subirse a un camión”. 

Finalmente, Canales Gon-

zález indicó que hay graves 

situaciones que aquejan parti-

cularmente a la Zona Metro-

politana de Guadalajara tales 

como la “crisis hídrica” que 

no ha sido atendida por el es-

tado ni por los municipios, y 

mucho menos por el Sistema 

Intermunicipal de los Servi-

cios de Agua Potable y Alcan-

tarillado (Siapa), organismo 

creado para tales fines. 
“Hoy el propio goberna-

dor Pablo Lemus reconoce 

que la red hidráulica es críti-

ca. Coincidimos, pero no bas-

ta con decirlo, hay que actuar, 

el plan anterior quedó en letra 

muerta ¿Este también?”.

De igual forma se refirió a 
otros grandes problemas que 

afectan el estado, tales como 

la inseguridad y los desapa-

recidos, por lo que exigió al 

gobernador Pablo Lemus res-

peto para el pueblo que go-

bierna. 

Plan Estatal de Desarrollo y Gobernanza, en Riesgo 
de ser un Catálogo de Buenas Intenciones

Critica la Legisladora Yussara Canales

Agencias
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José Luis Velázquez Ro-

dríguez fue localizado en 

un predio baldío cercano a 

su domicilio, en una zona 

conocida como La Pechuga, 

al sur de la ciudad.

, jefe de la unidad de 

Transparencia del Sistema 

de Agua Potable, Drenaje 

y Alcantarillado de Puerto 

Vallarta (Seapal), fue loca-

lizado sin vida la noche de 

este miércoles; el funciona-

rio fue reportado como des-

Fue Reportado Como Desaparecido Desde el 1 de Julio Pasado 

Localizan sin Vida a Funcionario 
de Puerto Vallarta

El cuerpo de José Luis Velázquez Rodríguez fue localizado en 
un predio baldío cercano a su domicilio, en una zona conocida 
como La Pechuga, al sur de la ciudad/Foto: Cortesía

que su cuerpo José Luis Ve-

lázquez Rodríguez fue loca-

lizado en un predio baldío 

cercano a su domicilio, en 

una zona conocida como La 

Pechuga, al sur de la ciudad.

La última vez que Ve-

lázquez Rodríguez fue visto 

con vida fue el 30 de junio 

alrededor de las 15:00 ho-

ras, en las inmediaciones 

del panteón de la colonia 5 

de Diciembre.

Al dejar de tener contac-

to con él, su familia denun-

ció su desaparición y tanto 

autoridades municipales 

como la Vicefiscalía en Per-

sonas Desaparecidas inicia-

ron la búsqueda.

Tras el hallazgo del ca-

dáver, familiares del servi-

dor público identificaron 

de manera preliminar parte 

de su indumentaria y algu-

nas de sus características 

físicas; no obstante, se rea-

lizarán los peritajes corres-

pondientes para confirmar 

plenamente su identidad.

Hasta ahora, las autori-

dades ministeriales no han 

brindado mayor informa-

ción del caso.

aparecido desde el 1 de julio 

pasado.

La Vicefiscalía en Perso-

nas Desaparecidas informó 

Legislador de Morena Exige al Siapa Intervención Inmediata por Socavones

Tapatíos “Viven con Miedo de que un día se Abra el Suelo Bajo sus Pies”
Rafael Hernández Guízar 
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Alberto Alfaro, diputado 

morenista por Jalisco, exigió 

al Siapa actuar ya ante la apa-

rición de enormes socavones 

y las severas inundaciones 

que afectan la ciudad. 

“El problema no es nuevo. 

La falta de inspección obra y 

decisiones oportunas ha pro-

vocado que los vecinos vivan 

con el miedo de que un día se 

abra el suelo bajo sus pies. Los 

reportes ciudadanos han sido 

ignorados o mal atendidos por 

años”, criticó el morenista.

Crítico la aparición cons-

tante de enormes socavones 

que han afectado a la zona 

metropolitana, y exigió al 

sistema intermunicipal de 

los servicios de agua potable 

y alcantarillado (Siapa) que 

actúe ya ante tal problema 

atendiendo la red de drenaje 

y el alcantarillado por lo que 

cobra una enorme cantidad a 

la ciudadanía. 

“Se solicita al Siapa llevar 

a cabo un mantenimiento pre-

ventivo de la red de drenaje 

pluvial y sanitario mediante 
Pase a la página 8
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la realización de un diagnós-

tico técnico integral que con-

temple pruebas de presión 

evaluación de la capacidad de 

conducción y revisión estruc-

tural de los colectores. Asi-

mismo se pide que comparta 

con los ayuntamientos metro-

politanos la información téc-

nica que permita identificar 

puntos de riesgo y prevenir 

futuros socavones”, destacó 

el diputado. 

Resaltó que diversas co-

lonias como El Bethel, en 

Guadalajara y La Duraznera, 

en San Pedro Tlaquepaque, 

son un claro ejemplo del mal 

trabajo que ha realizado el or-

ganismo para la conservación 

y eficiencia de un drenaje plu-

vial efectivo. 

Por ello resaltó que es in-

dispensable una actuación in-

mediata.

Es el Tercer Ataque Armado Contra Domicilios en las Últimas 24 Horas 

Comando Balea Casa de la Colonia La Quinta Catalina
Moradores la Finca Aseguraron no Tener Conflictos ni Amenazas Previas

Jorge Martínez
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La violencia volvió a sa-

cudir la Zona Metropolitana 

de Guadalajara. Durante la 

madrugada de este jueves, 

un grupo armado disparó en 

repetidas ocasiones contra 

una vivienda ubicada en la 

colonia La Quinta Catalina, 

en el municipio de Tonalá.

El ataque ocurrió alrede-

dor de la 1:00 de la maña-

na en la intersección de las 

calles privada Morelos y 

Morelos. Vecinos alertaron 

al 911 tras escuchar múlti-

ples detonaciones de arma 

de fuego. Una patrulla de la 

Policía del Estado acudió al 

lugar, donde confirmaron el 

ataque al detectar al menos 

cuatro impactos de bala en 

el portón principal del do-

micilio.

Durante la inspección, los 

uniformados localizaron seis 

casquillos percutidos en la 

vía pública. Afortunadamen-

te, no se reportaron personas 

lesionadas.

De acuerdo con fuentes 

de seguridad, los moradores 

del inmueble aseguraron no 

tener conflictos ni amenazas 

previas. Por su parte, testigos 

indicaron que varios hom-

bres armados descendieron 

de tres vehículos sin placas, 

dispararon contra la fachada 

y escaparon rumbo a una di-

rección desconocida.

Tras el ataque, se dio aviso 

al Ministerio Público, quien 

inició las primeras diligencias 

en el sitio. Peritos forenses 

trabajaron en el levantamien-

to de indicios balísticos para 

integrarlos a la carpeta de in-

vestigación.

Este hecho representa el 

tercer ataque armado contra 

domicilios en las últimas 24 

horas en el área metropoli-

tana, lo que ha encendido la 

preocupación entre los habi-

tantes y ha movilizado a las 

autoridades para reforzar los 

patrullajes preventivos.

El automóvil terminó completamente 
destrozado tras chocar contra una 
señalética y un local comercial/Foto: 
Especial

Jorge Martínez
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Un hombre de entre 50 y 55 años 

de edad perdió la vida la madrugada 

de este jueves tras protagonizar un 

fuerte accidente vial sobre la avenida 

López Mateos, a la altura de la colo-

nia Miguel de la Madrid, en dirección 

hacia la ciudad.

El siniestro ocurrió minutos antes 

de las 5:00 horas, cuando múltiples 

reportes ciudadanos alertaron a la ca-

bina de emergencias de Cruz Verde 

Zapopan sobre un vehículo impactado 

y con posibles personas atrapadas en 

su interior.

Paramédicos, en coordinación con 

oficiales de la Policía Vial, acudieron 
al lugar del accidente y encontraron el 

automóvil completamente destrozado 

tras chocar contra una señalética y un 

local comercial. Al revisar el interior 

del coche, los rescatistas confirmaron 
que el conductor ya no contaba con 

signos vitales, víctima de las múltiples 

heridas provocadas por el impacto.

Sin perder tiempo, los oficiales 
acordonaron la zona con cinta de 

precaución para preservar la escena, 

mientras se daba aviso a la Fiscalía 

del Estado (FE) y al personal del Insti-

tuto Jalisciense de Ciencias Forenses, 

quienes realizaron el levantamiento 

del cuerpo y su traslado al Servicio 

Médico Forense.

Hasta el momento, se desconocen 

las causas exactas del accidente, aun-

que no se descarta el exceso de velo-

cidad o la posible pérdida de control 

del vehículo como factores determi-

nantes. Las autoridades ya investigan 

el caso.

Este hecho vuelve a encender la 

alerta sobre los accidentes fatales en 

la avenida López Mateos, una de las 

más transitadas y peligrosas de la 

zona metropolitana.

Fatal Accidente en la Peligrosa López Mateos

Falleció el Conductor de un Auto

Descarta Fiscalía Algún Indicio Sobre Tráfico de Órganos

Indagan a Pacientes de Médico Asesinado

El médico nefrólogo y especialista en trasplantes renales, 
Librado de la Torre Campos, fue asesinado el pasado 27 de 
junio en el municipio de Zapopan/Foto: Especial

Jorge Martínez
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La Fiscalía del Estado 

de Jalisco ha centrado una 

de sus principales líneas de 

investigación en los pacien-

tes del médico nefrólogo y 

especialista en trasplantes 

renales, Librado de la Torre 

Campos, quien fue asesina-

do el pasado 27 de junio en 

el municipio de Zapopan.

El vicefiscal Especial en 

Concertación Social, Al-

fonso Gutiérrez Santillán, 

informó que aunque existen 

varias líneas de investiga-

ción abiertas, una de ellas 

apunta a personas que fue-

ron atendidas por el espe-

cialista. “Hay varias líneas, 

pero una es relacionada a 

los pacientes, algo relativo 

a los pacientes”, indicó el 

funcionario.

Sin embargo, Gutiérrez 

Santillán fue enfático al 

descartar que la carpeta de 

investigación contenga al-

gún indicio sobre tráfico 

de órganos o que el médi-

co hubiera sido amenazado 

previamente. “No se está 

investigando nada sobre trá-

fico de órganos”, aclaró, en 

respuesta a los rumores que 

circulan en redes sociales.

Librado de la Torre Cam-

pos, quien era director del 

Centro Médico de Enferme-

dades del Riñón y formaba 

parte del equipo médico del 

Hospital Puerta de Hierro, 

fue atacado a balazos por 

un sujeto armado mientras 

descendía de su camioneta 

para ingresar a una vinate-

ría ubicada sobre la avenida 

López Mateos, en la colonia 

Miguel de la Madrid.

El agresor disparó en va-

rias ocasiones y escapó del 

lugar, sin que hasta ahora 

se haya logrado su identi-

ficación. La Fiscalía conti-

núa recabando testimonios 

y analizando imágenes de 

videovigilancia como parte 

del proceso para esclarecer 

el crimen.
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La gobernadora de Aguascalientes, Tere 
Jiménez, se reunió hoy en la Ciudad de 
México con Omar García Harfuch, titular 
de la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana del Gobierno Federal, para 
revisar y dar seguimiento a las estrategias 
que se implementan de forma conjunta 

Se Reúne Tere Jiménez con Omar García Harfuch;                                                                             
Buscan Reforzar la Seguridad en el Estado y la Región

entre los tres niveles de gobierno para ga-
rantizar la paz y la tranquilidad del estado 
y de su gente.

La gobernadora y el funcionario federal 
acordaron seguir trabajando de manera coor-
dinada para reforzar la seguridad y mantener 
a Aguascalientes como uno de los estados 

más seguros del país.
Por último, Tere Jiménez reconoció la 

apertura y el diálogo por parte de Omar 
García Harfuch, al tiempo que reiteró su 
disposición de colaborar con las autori-
dades federales para fortalecer no sólo el 
blindaje de Aguascalientes, sino de toda 

la región.
En el encuentro también estuvieron pre-

sentes el secretario de Seguridad Pública 
del Estado de Aguascalientes, Antonio 
Martínez Romo, y el fiscal general del 
estado de Aguascalientes, Manuel Alonso 
García.

El nuevo vuelo directo operará cuatro 
días a la semana: martes, jueves, sábados 
y domingos.

Las tarifas van desde los mil 200 pesos.

Este jueves se inauguró oficialmente la 
nueva ruta aérea directa entre La Paz, Baja 
California Sur, y Aguascalientes, operada 
por la aerolínea TAR (Transportes Aéreos 
Regionales).

El evento tuvo lugar en el Aeropuerto 
Internacional de Aguascalientes “Lic. Jesús 
Terán Peredo”. Con el corte de listón, se 
marcó el inicio formal de esta ruta que busca 
consolidar la conexión entre dos regiones 
clave del país.

Durante la ceremonia, el avión fue recibi-
do con un arco de agua, un gesto tradicional 
en la aviación que simboliza buenos deseos 
y reconocimiento al esfuerzo conjunto entre 
la aerolínea y los servicios aeroportuarios.

Mauricio González López, secretario de 
Turismo del Estado, celebró la apertura de 
esta ruta como una nueva oportunidad para 
impulsar el turismo, la cultura y el desarrollo 
económico de Aguascalientes. 

Alberto Chávez, director general de TAR 
Aerolíneas, detalló que el vuelo será opera-
do con una aeronave Embraer 145, modelo 
regional con capacidad para 50 pasajeros, 
ideal para trayectos cortos como este, que 
tendrá una duración aproximada de una 
hora y media.

El director de TAR subrayó que Aguas-

Buscan Consolidar Conexión Entre dos Regiones Clave

Inauguran Nuevo Vuelo Directo Aguascalientes-La Paz

El director de TAR subrayó que Aguascalientes representa un punto estratégico para la aerolínea y forma parte del plan de expansión 

que busca atender la creciente demanda de vuelos regionales

calientes representa un punto estratégico 
para la aerolínea y forma parte del plan de 
expansión que busca atender la creciente 
demanda de vuelos regionales.

Petros Davutakis Arellano, director del 
Aeropuerto Internacional de Aguascalien-
tes, destacó que esta nueva ruta fortalece 
la oferta de vuelos del estado y responde al 
incremento en la demanda de conectividad 
con el noroeste del país. Agregó que en 2025 
se espera superar el millón de pasajeros en 
dicho aeropuerto.

Verónica González, directora del Buró de 
Congresos y Visitantes del Estado, recono-
ció la visión de la gobernadora Tere Jiménez 
para posicionar a Aguascalientes como un 
destino turístico de primer nivel, gracias a 
su gastronomía, cultura, haciendas, viñedos 
y riqueza natural.

El nuevo vuelo directo operará cuatro 
días a la semana: martes, jueves, sábados 
y domingos, con tarifas que van desde los 
mil 200 pesos. La salida desde La Paz será 
los martes, jueves y sábados a las 9:30 horas 

(hora local de Baja California Sur), llegando 
a Aguascalientes a las 12:00 horas (hora del 
centro del país). El regreso desde Aguasca-
lientes será a las 18:05 horas, para aterrizar 
en La Paz a las 18:40 horas.

Los domingos, el vuelo partirá de La Paz a 
las 13:00 horas, con llegada a Aguascalien-
tes a las 15:30 horas. El retorno será a las 
18:40 horas, arribando a La Paz a las 19:15 
horas. Cabe destacar que existe una diferen-
cia de una hora entre ambas ciudades, siendo 
La Paz una hora menos que Aguascalientes.
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Será la primera universidad en Mé-
xico con estancia infantil y un espacio 
para el cuidado de personas adultas 
mayores

En su primer año, ofrecerá dos carre-
ras: Economía Social Solidaria y Progra-
mación e Innovación Digital

Las y los interesados pueden realizar su 
prerregistro a través del siguiente enlace 
https://www.uniti.edu.mx/registro/.

Tendrá Sistema Público de Cuidados

Universidad Intercultural Para la Igualdad Abre
Prerregistro con Becas del 100 por Ciento

La Universidad Intercultural para la Igualdad (UNITI), uno de los principales proyectos educativos que impulsa la gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, abrió su 

prerregistro para las y los interesados en estudiar en esta nueva casa de estudios

La Universidad Intercultural para la Igual-
dad (UNITI), uno de los principales proyec-
tos educativos que impulsa la gobernadora 
de Aguascalientes, Tere Jiménez, abrió su 
prerregistro para las y los interesados en 
estudiar en esta nueva casa de estudios, 
mismo que cerrará el próximo primero de 
agosto y que tendrá que realizarse a través 
de https://www.uniti.edu.mx/registro. 

En su primer año, la UNITI, que se ubica en 

el municipio de San Francisco de los Romo, 
ofrecerá dos carreras: Economía Social So-
lidaria y Programación e Innovación Digital. 

Los estudiantes, aproximadamente 100 en 
esta primera generación, contarán con beca 
de 100 por ciento, por lo que estudiar será 
totalmente gratis.

La UNITI será la primera universidad del 
país con un sistema público de cuidados, 
que incluye estancia infantil y para personas 

adultas mayores, comedor universitario y 
lavandería comunitaria, lo cual facilitará 
la permanencia de estudiantes que tienen 
la responsabilidad de cuidar a sus hijos, 
padres o abuelos.

Para solicitar mayor información, las per-
sonas interesadas pueden enviar un correo 
electrónico a controlescolar@uniti.edu.mx, 
o bien estar atentas a los canales oficiales 
del Gobierno del Estado.
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Se lleva a cabo la 7.ª Reunión de For-
mación Dual en Bachillerato y la Feria 
Regional de Educación Dual: Buenas 
Prácticas que Transforman.

Participan siete estados, más de 400 
estudiantes y cerca de 50 empresas.

Para la gobernadora Tere Jiménez es 
prioritario fortalecer la educación con 
un enfoque práctico y vinculación pro-
ductiva.

Desde Aguascalientes se impulsa el 
Modelo de Educación Dual en la región 
Centro-Occidente del país; este esquema 
permite que las y los estudiantes combinen 
lo aprendido en el aula con prácticas en el 
campo laboral.

En esta séptima edición, Aguascalientes recibió a representantes de los estados de Colima, Guanajuato, Nayarit, Michoacán, Querétaro, Jalisco y Zacatecas, quienes compartirán 

experiencias, avances y retos del Modelo de Formación Dual en sus respectivas entidades

Hoy se Realizará la Feria Regional de Educación Dual

Desde Aguascalientes se Impulsa Modelo de
Educación Dual en la Región Centro-Occidente

Con la presencia de más de 400 jóvenes 
y 50 empresas interesadas en participar 
además de catedráticos, investigadores, 
profesores y funcionarios provenientes de 
39 instituciones educativas de nivel medio y 
superior de siete estados del país, se realiza 
en la entidad la 7.ª Reunión de Formación 
Dual en Bachillerato y la Feria Regional 
de Educación Dual: Buenas Prácticas que 
Transforman. 

El director general del Instituto de Educa-
ción de Aguascalientes (IEA), Luis Enrique 
Gutiérrez Reynoso, comentó que este im-
portante encuentro es resultado de la visión 
de la gobernadora Tere Jiménez, quien ha 
impulsado decididamente una educación de 
calidad que articule la teoría con la práctica, 

y que prepare a las y los jóvenes para enfren-
tar con éxito los desafíos del mundo laboral.

“En Aguascalientes apostamos por con-
solidar un modelo educativo que ponga en 
el centro el talento de las y los jóvenes. El 
modelo de Educación Dual que impulsa la 
gobernadora Tere Jiménez permite que las 
y los estudiantes tengan mejores oportuni-
dades para su futuro”, destacó. 

En esta séptima edición, Aguascalientes 
recibió a representantes de los estados de 
Colima, Guanajuato, Nayarit, Michoacán, 
Querétaro, Jalisco y Zacatecas, quienes 
compartirán experiencias, avances y retos 
del Modelo de Formación Dual en sus res-
pectivas entidades.

De manera paralela, este 11 de julio se 

realizará la Feria Regional de Educación 
Dual en el primer patio del Palacio de Go-
bierno, donde participarán los subsistemas 
de educación tecnológica de bachillerato de 
los estados asistentes, así como empresas 
que ya colaboran o están interesadas en 
integrarse a este esquema educativo.

En el evento inaugural estuvieron presentes 
el secretario técnico del Comité Directivo de 
Educación Dual de la Secretaría de Educa-
ción Pública (SEP), Manuel Gerardo Delga-
do-Linero; el secretario de Salud del Estado 
de Aguascalientes, Rubén Galaviz Tristán; 
Braulio Paredes Martínez, director estatal del 
Conalep Aguascalientes; Noé García Gómez, 
director de Educación Media del IEA; entre 
otras autoridades de los estados visitantes.

Así luce la presa Peña Blanca, ubicada en el municipio de Calvillo, ¡benditas lluvias!
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En 2025, se tendrán cerca de 26 mil 
Tiendas Bienestar en las zonas más aleja-
das del país para crear un mercado justo 
y otorgar alimentación sana.

A través de Alimentación para el Bien-
estar se han acopiado 355 mil 593 tone-
ladas de maíz, frijol, café, cacao y miel, 
beneficiando a 36 mil 879 productoras y 
productores.

Ciudad de México.- El Gobierno de 
México, a través de Alimentación para el 
Bienestar, presentó productos de comercio 
justo Hechos en México como Chocolate 
Bienestar, en sus versiones en barra, en 
polvo y de mesa, que están elaborados con 
cacao de Tabasco y del norte de Chiapas, 
contienen azúcar de caña, sin endulzantes 
artificiales ni conservadores.

La presidenta de México, Claudia 

Alimentación Para el Bienestar Presenta 
Productos de Comercio Justo Hecho en México

Ciudad de México.- Los Chocolates Bienestar se elaboran con cacao de Tabasco y del norte de Chiapas y tiene su versión en barra a 14 pesos, en polvo a 38 pesos y de mesa a 

96 pesos; contiene azúcar de caña, sin endulzantes artificiales ni conservadores

Sheinbaum Pardo, resaltó que Chocolate 
Bienestar se comercializará a través de 
las cerca de 26 mil Tiendas Bienestar 
que se tendrán este año en las zonas 
más alejadas del país, con el objetivo de 
generar un mercado justo para pequeñas 
productoras y productores, así como una 
alimentación saludable para las mexicanas 
y los mexicanos.

“Van a ser 26 mil Tiendas del Bienestar en 
los lugares más apartados, donde no llegan 
en general otras tiendas. Se dan precios 
atractivos y hay un comercio justo. Del 
pequeño productor, se procesa su producto, 
se vende en las Tiendas de Bienestar, se 
recupera, se regresa de nuevo a comprar el 
cacao que produce el pequeño productor. 
Entonces, es un programa de mercado jus-
to, de alimentación sana, de alimentación 
saludable y que ayuda al bienestar de todas 

estas comunidades, de quien lo adquiere 
y de quien lo produce”, puntualizó en la 
conferencia matutina: “Las mañaneras del 
pueblo”.

Explicó que Alimentación para el Bienes-
tar fomenta que las y los pequeños produc-
tores tengan una salida justa a su producto 
y que las y los consumidores tengan acceso 
a un buen producto.

“Fomenta que quien produce cacao parti-
cularmente como pequeño productor que lo 
hace además de manera agroecológica tenga 
una salida justa a todo su producto. Tiene la 
virtud de que, tiene chocolate, tiene cacao, 
por ejemplo, sin decir marcas, uno de los 
chocolates que se compren en las tiendas 
tienen menos del 5 por ciento y en este caso 
tienen 50 por ciento”, agregó.

La titular de Alimentación para el Bienes-
tar, María Luisa Albores González, precisó 

que Chocolate Bienestar en su versión en 
barra tendrá un costo de 14 pesos, el cual 
contiene 50 por ciento de cacao, 10 por 
ciento de manteca de cacao y 35 por ciento 
de azúcar de caña; en su versión en polvo 
se venderá en 38 pesos, contiene 30 por 
ciento de cacao, azúcar de caña y está for-
tificado con vitaminas; mientras que el de 
mesa tendrá un precio de 96 pesos, y está 
elaborado con 35 por ciento de cacao, canela 
y azúcar de caña.

Agregó que, para la producción de todos 
los alimentos que se venden en las Tiendas 
Bienestar, se han acopiado en total 355 mil 
593 toneladas de maíz, frijol, café, cacao y 
miel a través de una inversión de 101 mil 
179.45 millones de pesos, beneficiando a 
36 mil 879 productoras y productores de los 
cuales 4 mil 630 forman parte de Sembrando 
Vida de café y cacao.
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Fragmento de la versión estenográfica 
de La Mañanera del Pueblo de ayer jue-
ves, realizada en Palacio Nacional

PREGUNTA: Además, preguntarle: el 
empresario Ricardo Salinas Pliego perdió 
un recurso contra el pago de Impuesto Sobre 
la Renta, por lo que deberá pagar 3 mil 500 
millones de pesos. El tema podría llegar a 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
todavía como un recurso legal.

¿Haría usted un llamado a las ministras 
y ministros de nuestro país en torno a este 
tema?

PRESIDENTA DE MÉXICO, CLAUDIA 
SHEINBAUM PARDO: Quisiera comentar 
dos cosas en torno a eso:

Lo primero, es inaceptable la manera en 
que se dirigió a tres mujeres, que no es la 
primera vez que lo hace. Como primera mu-
jer Presidenta, y creo que este es un… Todo 
mundo está de acuerdo, independientemente 
de si somos de la 4T o no, de esta forma 
tan humillante, con tanto, estos adjetivos 
que utilizó.

PREGUNTA: Despectivos.
PRESIDENTA DE MÉXICO, CLAUDIA 

SHEINBAUM PARDO: Despectivos, dis-
criminatorios, ofensivos, a tres compañeras 
periodistas. No se puede aceptar.

Y, además, como mujer Presidenta me 
corresponde también salir a la defensa.

Entonces, yo creo que aquí hay un con-
senso generalizado de que puede no estarse 
de acuerdo en una opinión política o en una 
política de gobierno, o puede no estarse de 
acuerdo con lo que dice una periodista o un 
periodista; pero estos adjetivos ofensivos, 
particularmente misóginos y machistas, 
contra tres periodistas, no podemos dejarlo 
pasar, hay que señalarlo.

Y no solo es un asunto de la Presidenta, 
sino de la sociedad.

Puede no estarse de acuerdo, repito, pero 
estos estos calificativos de “perra”… Ya ni 
los quiero decir, porque es verdaderamente 
ofensivo. Entonces, eso es algo que la so-
ciedad no puede permitir, no puede haber 
esta ofensa con estas palabras que ofenden 
a las mujeres por lo que opinan, por lo que 
piensan.

Nosotros ejercemos como gobierno la 
libertad de expresión y promovemos la 
libertad de expresión, y no vamos a cen-
surar a nadie; pero aquellos también que 
tienen acceso a medios de comunicación y 
que utilizan estas palabras ofensivas contra 
mujeres, no puede dejarse pasar.

Y repito, no solo es cosa de la Presidenta, 
porque me corresponde, además, por ser 
la primera mujer Presidenta de defender a 
las mujeres, pero es un asunto de hombres 
y mujeres de la sociedad que no podemos 
dejar pasar el uso de estos adjetivos para 
tres mujeres periodistas.

“No Podemos Dejarlo Pasar, hay que Señalarlo”

Presidenta: Debe ser una Condena Social el 
uso de Adjetivos tan Ofensivos a las Mujeres

Y repito, algunas coinciden con nosotros, 
algunas no, pero no puede… como si fuera 
algo normal. No, no es normal; es violencia.

Entonces, eso es lo primero.
Y yo creo que aquí: sí debe ser una con-

dena social el uso de estos adjetivos tan 
ofensivos a las mujeres, para calificar algo 
con lo que él no está de acuerdo.

Que discuta, que plantee sus argumentos, 
pero esta forma ofensiva particularmente a 
mujeres, porque lo hace con mujeres, me 
parece que no lo podemos dejar pasar. Y 
por eso, lo mencioné aquí en “La mañanera” 
ayer y lo vuelvo a mencionar.

Y cuando haya esta ofensa contra cual-

quier mujer, me corresponde levantar la voz 
para proteger a las mujeres de nuestro país. 
Pero creo que todas y todos debemos hacer-
lo, no solo le corresponde a la Presidenta.

Ahora, sobre el tema de los impuestos 
que debe este empresario; es un asunto de 
la Corte. Aquí lo que presentamos es la 
manera en que han actuado los tribunales 
de nuestro país, que llevan 16 años para 
resolver un caso, generando amparos sobre 
amparos, regresos y otros amparos y otros 
amparos y otros amparos.

La decisión la va a tomar la nueva Corte 
o creo que incluso hay algunos casos que 
vienen en agosto. Entonces, no solamente es 

la nueva Corte, sino la Corte que está hoy, 
y tiene que hacerse con justicia.

Ahora, fíjense lo relevante: Ni siquiera 
son casos que se presentaron durante el 
periodo del Presidente López Obrador; 
vienen de antes, o sea, son casos que se 
presentaron de antes, de impuestos que no 
se pagaron.

Entonces, tiene que revisar la Corte, pero 
no con estos acuerdos en los oscurito, bene-
ficiando en esquemas de conflicto de interés 
a una persona.

Por eso hubo la reforma al Poder Judicial, 
entre otras cosas, para que haya justicia en 
nuestro país.

Entonces, repito, un tema y lo vamos a 
seguir mencionando mientras se siga utili-
zando estos adjetivos en contra, particular-
mente de compañeras periodistas, coincidan 
o no con nosotros; porque no está bien, no 
está bien.

Y lo otro, pues es que pague sus impues-
tos.

Julio 10, Ciudad de México (El Univer-
sal).– La presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo, condenó públicamente 
los comentarios realizados por el empresario 
Ricardo Salinas Pliego hacia tres mujeres 
periodistas.

Durante su intervención, Sheinbaum 
expresó su solidaridad con Sabina Berman, 
Vanessa Romero Rocha y Denise Dresser, 
quienes han sido objeto de expresiones 
ofensivas a través de redes sociales por parte 
del presidente de Grupo Salinas.

Ante ello, subrayó que, como mujer presi-
denta, tiene la obligación de levantar la voz 
ante cualquier forma de violencia contra las 
mujeres, incluyendo aquellas que se mani-
fiestan en el entorno digital.

“Es inaceptable la manera en la que se 
dirigió a tres mujeres, que no es la primera 
vez que lo hace (...) puede o no estarse 
de acuerdo con una periodista, pero estos 
adjetivos ofensivos, particularmente mi-
sóginos y machistas, no podemos dejarlos 
pasar.”

Asimismo, hizo un llamado a la sociedad 
para condenar estas conductas, y remarcó 
que el gobierno está comprometido con la 
libertad de expresión, pero no con el uso 
irresponsable de las plataformas para atacar 
a quienes ejercen su labor informativa.

Salinas Pliego Cuestiona a Sheinbaum 
por Expresar Apoyo a Periodistas

Tras estas declaraciones, Salinas Pliego 
reaccionó mediante una publicación en su 
cuenta de X, antes Twitter.

En su mensaje, el empresario compartió 
las palabras de Sheinbaum y acusó que sus 
señalamientos buscan desviar la atención de 
los temas prioritarios del país.

“Como la primer mujer en ocupar la 
presidencia del país, su liderazgo lleva con-
sigo una responsabilidad histórica: abordar 
los desafíos estructurales que demandan 
soluciones urgentes y efectivas, deje de 
enfocarse y perder el tiempo en los pleitos 

Salinas se Sigue Victimizando: “Es una Venganza”

Ricardo Salinas Pliego (Foto: Archivo/

Mireya Novo/Cuartoscuro)

entre sus periodistas conmigo, los cuales, 
no deben desviar la atención de los terribles 
problemas que tienen a México en ruinas”, 
escribió.

También acusó a Sheinbaum de mantener 
una agenda de venganzas personales hereda-
das del sexenio anterior, las cuales –según 
sus palabras– tienen un efecto polarizante 
en la sociedad mexicana.

“Por otro lado, las cuestiones de índole 
fiscal, que tanto le preocupan, me deberían 
preocupar a mí, no a usted, ya dio línea a la 
SCJN, ya despreocúpese”, agregó.

Aunado a ello, en su mensaje, el “tío 
Richie” enlistó una serie de problemáticas 
que, a su juicio, deben recibir atención ur-

gente del gobierno federal. Entre los temas 
mencionados se encuentran:

• El terrible crecimiento del narcotráfico, 
y la narco política.

• La cancelación de VISAS a funcionarios 
públicos.

• Las acusaciones de lavado de dinero.
• El problema del gusano barrenador.
• El contrabando y robo de combustible 

en buques y trenes de carga a plena luz del 
día sin un solo detenido.

• El asesinato en el corazón de CDMX de 
altos funcionarios de gobierno.

• El asesinato de Melesio Cuen y el mon-
taje de la fiscalía del estado en Sinaloa.

• El desmantelamiento institucional total 
para instaurar un régimen autoritario.

• La histórica deuda contraída el sexenio 
pasado.

• Una economía debilitada por el derro-
che y la vida de lujos de los funcionarios 
públicos.

• 3 niñas fueron asesinadas, y una cuarta 
niña de 13 años que estaba desaparecida fue 
encontrada desmembrada ¿Dónde está su 
indignación feminista y la solidaridad con 
sus familiares?

• ¿Por qué tuvo que cerrar Dos Bocas si 
“produce diariamente 200 mil barriles”?

• ¿Por qué del proyecto prometido del 
AIFA solo se inauguró la mitad, no está 
terminado y costó mucho más de lo presu-
puestado?

• ¿Cuánto nos cuesta el Tren Maya y quién 
lo utiliza?

Por último, indicó que la mandataria 
guarda silencio ante crímenes graves que 
involucran a niñas y mujeres, lo cual –se-
gún su perspectiva– pone en entredicho 
la congruencia del discurso feminista del 
gobierno.

“La verdad no es que usted defienda la 
supuesta violencia de género, es que usa esta 
venganza personal, como un distractor y no es 
correcto, aunque llevemos 7 años gobernados 
a base de mentiras y distractores, no está bien 
y está en sus manos cambiar!”, puntualizó.
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Julio 10, Ciudad de México (El Univer-
sal).– Ante la propuesta de que Morena 
creará una comisión evaluadora para revisar 
los perfiles de personas de otros partidos 
políticos que busquen unirse al movimiento, 
la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo co-
mentó que “está bien” para que la decisión 
de incluir otros perfiles no sea de la presi-
denta de Morena, Luisa María Alcalde, o del 
Comité Ejecutivo Nacional (CEN).

“Está muy bien pienso yo, que no sea la 
decisión de la presidenta de Morena o de 
alguien del comité Ejecutivo sino que lo 
pongan en una comisión pues que valoren, 
me parece bien”, comentó la mandataria 
federal.

No obstante, la mandataria federal dijo 
que no le toca estar opinando del partido 
Morena, pero dijo que Luisa María Alcalde 
“está haciendo un gran papel al frente de 
Morena”.

Sheinbaum Respalda Creación de
Comisión Evaluadora en Morena

“(...) y que Morena es el partido que tiene 
el apoyo popular y tiene pues hay mucha res-
ponsabilidad obviamente de la dirigencia de 
morena de mantener ese apoyo popular y de 
todos los que venimos de morena y goberna-
mos pues hacer siempre un muy buen papel 
y estar cerca del pueblo para no para seguir 
avanzando en la transformación”, destacó.

Cabe mencionar que, Morena realizará 
una sesión extraordinaria del Consejo Na-
cional, el próximo 20 de julio, para crear una 
comisión evaluadora para revisar los perfiles 
de personas de otros partidos políticos que 
busquen unirse al movimiento, así como 
consolidar la conformación de más de 71 
mil comités seccionales.

El Consejo abordará cuatro puntos: plan 
organizativo de comités seccionales; plan 
municipalista; creación de la Comisión eva-
luadora de incorporaciones y la instalación 
del Consejo Consultivo Nacional.

Julio 10, Ciudad de México (El Univer-
sal).– Después de que el gobierno federal 
ha asestado golpes importantes al robo de 
combustible y se han incautado casi 70 mi-
llones de litros de huachicol, la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo anunció que se 
pondrá lupa a los gasolineros para que cum-
plan con los permisos e informen a quién 
le compraron el hidrocarburo importado, 
además de que la gasolina debe cumplir con 
las características técnicas que se requieren 
en México.

“Tienes que tener tus permisos en regla 
y tienes que importar en regla. Entonces, 
a quién pertenecían, cómo pertenecían, 
es todo el proceso de investigación que se 
está siguiendo”, declaró la presidenta de la 
República en su conferencia matutina de 
este jueves.

Esto, luego del hallazgo de 129 carrotan-
ques de ferrocarril cargados con más de 15 
millones de litros de huachicol decomisado 
hace unos días en Coahuila.

Incluso, el martes pasado, la mandataria 
federal adelantó que se trabaja en una medi-
da preventiva contra el robo de combustible, 
mediante el desarrollo de un código QR, que 
deberá tener cada pipa o carrotanque, en el 
que se detalle de dónde salió el combustible 
y qué permisos tiene, así como su destino, 
para establecer la ruta detallada.

Señaló que se busca que los dueños de 
camiones-cisternas u otros transportes que 
no tengan esta información sean acreedores 
de inmediato a una sanción administrativa, 
además de las investigaciones penales que 
pueda haber.

“Una gasolinería tiene que estar en orden, 
como cualquier negocio en nuestro país, y 
más una instalación de este tipo. Entonces, 
claro que hay asesoría y todo lo que se 
requiere para apoyarlos, pero tienen que 
estar en orden.

“¿No hablamos de Estado de derecho? 
Eso quiere decir que, si tienes un negocio 
en México, una gasolinería, sea franquicia 
de Pemex o de otro origen el combustible, 
que venga importado, pues tienes que estar 
en orden, tiene que cumplirse con las ca-
racterísticas técnicas, la gasolina, y tiene 
que cumplirse con todas las medidas de 
seguridad”, dijo.

En conferencia de prensa, Sheinbaum 
Pardo confirmó que la Fiscalía General 
de la República (FGR), con el apoyo de 
la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana (SSPC), investiga ya a las em-
presas involucradas en este y otros casos 
de huachicoleo.

“Se está en todo el proceso de investiga-
ción y, en su momento, se va a informar 
públicamente de ese caso y otros casos. 
Está trabajando la fiscalía y, [en] todo lo que 
pueda apoyar, la Secretaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana con sus áreas de 
inteligencia, como coadyuvante del Minis-
terio Público.

“¿Qué empresa exportó de Estados Unidos 

Deben Tener Permisos e Importación en Regla: CSP

Endurecerán Control Sobre Gasolineros

Ciudad de México.- Claudia Sheinbaum (Foto: Mario Jasso/Cuartoscuro)

a México? ¿Qué empresa importó? ¿Por qué 
los pedimientos no estaban en regla? ¿Por 
qué decían que era menos combustible del 
que en realidad era? ¿Y quién lo comercia-
liza aquí? Estado de derecho.

“¿Quieres importar gasolina? ¿Tienes 
permiso para importar gasolina o diesel o 
combustible? Tienes que tener tus permisos 
en regla y tienen que importar en regla. 
Entonces, ¿a quién pertenecen?, ¿cómo 
pertenecen? Pues es todo el proceso de 
investigación que se está siguiendo”, dijo 
la Mandataria.

Van por Código QR

El pasado martes, en su conferencia de 
prensa matutina, la presidenta Sheinbaum 
adelantó que la Secretaría de Energía 
(Sener) y Petróleos Mexicanos (Pemex) 
coordinan un grupo interinstitucional que 
trabaja en desarrollar un mecanismo de pre-
vención del delito de robo de combustible, 
en el que se usará un código QR que llevará 
cada pipa o tanque en el cual se detalle de 
dónde salió el combustible, a dónde va y 
qué permisos tiene.

“Estamos trabajando en la parte preventi-
va. Ya vendrá la Secretaría de Energía con 
Pemex, porque se está trabajando en un me-
canismo en donde cada pipa que transporta 
combustible o cada tanque que vaya en un 
tren tiene que tener una identificación que 
diga de dónde salió el combustible, a dónde 
va el combustible, qué permisos tiene.

“Todo eso lo vamos a hacer a través de 
[un] QR que tiene que traer quien trans-
porta. Pero que tiene que estar vinculado 
desde que lo importó, si es importación de 
combustible, hasta la gasolinería a donde va. 
O si salió de una refinería de Pemex, desde 
que sale de una refinería hasta la gasolinería 
a donde va o al centro de almacenamiento”.

Indicó que en este mecanismo también 

está trabajando la Agencia Nacional de Se-
guridad Industrial y de Protección al Medio 
Ambiente del Sector Hidrocarburos (ASEA) 
y la Procuraduría Federal del Consumidor 
(Profeco).

“Se está trabajando con la ASEA, con 
Profeco, es un grupo muy grande de trabajo 
que coordina la Secretaría de Energía para 
todo el proceso preventivo. De tal manera 
que, si hay una pipa en una carretera que 
no tiene identificación y que no tiene la 
trazabilidad y transporte combustible, pues 
de inmediato tiene sanción administrativa. 
Y, aparte, toda la investigación penal que se 
está desarrollando”.

Este jueves, El Universal informó que el 
gobierno investiga a las empresas de Esta-
dos Unidos y México Lambrucar, Ingemar, 

Belar Fuels e Industriales Fundentes, que 
presuntamente tejieron una red para lograr 
el traslado, paso en aduanas y almacenaje de 
los más de 15 millones de litros de huachicol 
decomisado el lunes en Coahuila.

Dan 31 Años de Cárcel 
a Cinco Exmilitares 

Cinco exmilitares que laboraron en la 
Dirección de Salvaguardia Estratégica de 
Pemex, entre ellos Emilio Cosgaya Rodrí-
guez, coronel de Infantería del Ejército, 
recibieron sentencias condenatorias de hasta 
31 años de prisión por su responsabilidad 
en los delitos de delincuencia organizada 
y robo de hidrocarburos en el sexenio de 
Enrique Peña Nieto.

Los sentenciados eran colaboradores del 
general brigadier Eduardo León Trauwitz, 
jefe de seguridad en Pemex y de escoltas 
de Peña Nieto, requerido por la justicia por 
robo de combustible y sujeto a proceso de 
extradición en Canadá, donde actualmente 
se encuentra.

La FGR reportó que una jueza de Tribu-
nal de Enjuiciamiento impuso 31 años, 10 
meses y 15 días de prisión, y multa de un 
millón 209 mil 226 pesos a Emilio Cosga-
ya, Sócrates Alfredo Herrera, José Carlos 
Sánchez y Ramón Márquez.

Medidas Anunciadas

El gobierno alista las siguientes acciones 
antihuachicoleo:

Las empresas gasolineras deben tener 
permisos en regla.

Se desarrollará un código QR para pipas 
o carrotanques con el origen, destino y per-
misos del combustible. 

De carecer de la información, se impon-
drá sanción administrativa e investigación 
penal. 

El QR es desarrollado por la Sener y Pe-
mex, junto a ASEA y la Profeco. 

Fuente: Elaboración propia.
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Julio 10, Ciudad de México (El Univer-
sal).– La Comisión de Quejas y Denuncias 
del INE determinó improcedente el retiro de 
un spot del PAN, en el que critica a Morena 
por la “ley espía” y “ley censura”, al consi-
derar que no se trata de calumnia.

Morena denunció al PAN por un spot en 
radio y televisión acusando al partido de 
aprobar una ley para permitir el espionaje, 
lo que consideró como una calumnia.

Por tanto, determinó la improcedencia de 
la medida cautelar solicitada por el partido.

“No se advierte que se actualicen los ele-
mentos objetivo y subjetivo de la calumnia 

INE Rechaza Bajar Spot del PAN
que den base para retirar el material, pues su 
contenido, bajo la apariencia del buen dere-
cho, se encuentra amparado en la libertad de 
expresión que gozan los partidos políticos 
y forman parte del debate público”, señala 
la comisión.

En su promocional, el PAN señala que 
Morena “tiene la capacidad de espiar tus 
conversaciones y rastrear tus conversacio-
nes sin que lo autorice un juez”.

Añade que con la ley censura “pue-
den castigarte por pensar diferente que 
ellos, metiéndote a la cárcel hasta por 
tres años”.

Julio 10, Ciudad de México (El Univer-
sal).– Como parte de una “nueva fase” de su 
movimiento, las secciones 9, 10, 11 y 60 de 
la Coordinadora Nacional de Trabajadores 
de la Educación (CNTE) en la Ciudad de 
México regresaron a marchar a las calles en 
exigencia de sus demandas, y los docentes 
del magisterio disidente advirtieron que no 
serán derrotados. 

Mientras marchaban este jueves del 
Hemiciclo a Juárez rumbo a la Secretaría 
de Educación Pública (SEP), en el Centro 
Histórico, la Coordinadora recibió el avi-
so que la mesa tripartita con autoridades 
federales y locales sería cancelada por 
tercera ocasión, por lo que no descartaron 
plantarse otra vez en el Zócalo capitalino. 
Insistieron en que su demanda principal 
es la abrogación de la Ley del ISSSTE 
de 2007.

Pedro Hernández, líder de la Sección 9, 
destacó que la manifestación era por exi-
gencias locales, luego de que otras secciones 
como la 22 de Oaxaca ya sostuvo mesas 
tripartitas.

“Vamos a solicitar que todos los contin-
gentes de la CNTE llamen la atención en lo 
local, sería esta fase en la que estamos (...) 
Hay una discriminación a los trabajadores 
de la educación de la Ciudad de México; por 
ejemplo, en aguinaldo, nosotros recibimos 
40 días, los maestros del Estado de México 
reciben 90 (...).

“Hoy vamos por demandas locales, no 
dejamos lo general, el 18 de julio tendremos 
asamblea nacional representativa en Oaxaca 
y ahí definiremos las demandas generales 

Julio 10, Ciudad de México (El Univer-
sal).– La presidenta Claudia Sheinbaum 
calificó como una decisión “totalmente exa-
gerada” que el gobierno de Estados Unidos 
haya cerrado de nuevo la frontera al ganado 
mexicano, al reportarse un caso de gusano 
barrenador en Veracruz.

En conferencia de prensa, la Mandataria 
indicó que, pese al cierre de la frontera, se 
trabaja para demostrar que todo está bajo 
control.

“Desde nuestro punto de vista, [Estados 
Unidos] toma una decisión totalmente 

Cerrar Frontera al Ganado, Medida 
“Totalmente Exagerada”: Presidenta

Julio 10, Ciudad de México (El Univer-
sal).– La presidenta Claudia Sheinbaum 
envió una iniciativa de reforma para dar 
facultad al Congreso de la Unión de legislar 
y expedir un tipo penal de la extorsión que 
aplique a nivel nacional.

Bajo el argumento de que las leyes locales 
tienen “deficiencias”, el proyecto plantea 
permitir que el Congreso federal legisle en la 
materia, a fin de contar con una sola ley ho-
mologada para las 32 entidades federativas.

“El delito de extorsión es de jurisdicción 
concurrente, se encuentra previsto tanto en 
el Código Penal Federal, como en los códi-
gos penales de las entidades, lo que conlleva 
que esté regulado generalmente con distin-
tos bienes jurídicos protegidos y variados 
verbos rectores, tanto en el tipo penal como 
en sus calificativas, agravantes, modalidades 
y penalidades”, explica el proyecto. 

Lo anterior, puntualiza, impide contar con 
una “homologación de las penas”, lo que al 
mismo tiempo impide el combate eficaz de 
este delito a nivel nacional.

“Actualmente, los códigos penales federal 
y locales establecen un promedio de pena 
mínima de 4 años con 6 meses y 12 años 
de pena máxima; rango que evidencia una 
discrepancia aritmética notable entre las 
penas previstas en los diferentes códigos 
sustantivos. Mientras que en el ámbito 
federal la penalidad es de 2 a 8 años, en 
Oaxaca las penas van de 1 a 3 años, y en 
Chihuahua oscilan entre 5 y 30 años, por 
citar algunos ejemplos. Esta disparidad debe 
ser corregida”, advierte el texto.

Las diferentes legislaciones también 
varían en las multas impuestas contra la 
extorsión.

Estados como Baja California Sur, Chia-
pas, Durango, Jalisco, Michoacán, Nayarit, 
Puebla, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora y 
Tlaxcala manejan un rango de multas que 
oscila entre 36 mil y 86 mil pesos, pero 
Campeche, Chihuahua, Colima, Guerrero, 
Morelos, Tabasco y Tamaulipas cuentan 

Van por ley Homologada
Para Frenar la Extorsión

con rangos que van de 77 a 130 mil pesos. 
En el Código Penal de la Ciudad de 

México las multas van de 226 mil a 340 
mil pesos, y en Coahuila existe el rango 
con las cifras más altas, de 345 mil a 691 
mil pesos.

“Lo cierto es que ninguna de las legis-
laciones actuales prevé las herramientas 
jurídicas necesarias para enfrentar eficaz-
mente las complejidades de este delito, 
por el contrario, exponen las deficiencias 
previamente descritas. El Estado debe ofre-
cer a la sociedad una estrategia eficaz en lo 
concerniente”, agrega la iniciativa.

El proyecto dice que, derivado de lo 
anterior, “se requiere la expedición de un 
marco legal que de manera homogenizada 
fortalezca la concurrencia de atribuciones 
entre la Federación y las entidades”.

La propuesta faculta al Congreso de la 
Unión para expedir una ley general que 
establezca el tipo penal, sus agravantes, los 
delitos vinculados y sus sanciones en mate-
ria de extorsión, con el objeto de prevenir, 
investigar y sancionar el delito de extorsión 
y establecer mecanismos de atención efecti-
va a las víctimas, ofendidos y testigos.

Detalla que lo anterior resulta urgente por-
que la extorsión es recurrentemente utilizada 
como un modus operandi de la delincuencia 
organizada para obtener ingresos económi-
cos considerables.

De acuerdo con las cifras del Secretariado 
Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguri-
dad Pública que sólo comprenden las denun-
cias presentadas ante las fiscalías estatales, 
en 2022, 2023 y 2024 se registraron 11 mil 
39, 10 mil 950 y 10 mil 804 víctimas de 
extorsión, respectivamente. 

“La incidencia del delito de extorsión es 
de tal gravedad que en 2018 se registró un 
promedio diario de 18.89 extorsiones y en 
enero de 2025 un promedio diario de 29.77, 
lo que representa un incremento de 57.62% 
en seis años”, advierte el documento envia-
do por el Ejecutivo federal.

exagerada, al volver a cerrar la frontera. 
De todas maneras, ¿nosotros qué hacemos?, 
pues de inmediato vuelven a trabajar los 
equipos técnicos para mostrar que está bajo 
control y que se está haciendo todo lo que 
científicamente se debe de hacer y prácti-
camente se debe de hacer; es decir, con el 
conocimiento científico lo que se debe llevar 
a la práctica”, dijo.

La presidenta agregó que Julio Berdegué, 
secretario de Agricultura, está en contacto 
permanente con su homóloga de Estados 
Unidos, Brooke Rollins, y confió en que 

“muy pronto vuelva a abrirse la frontera”.

Casos a la Baja: Senasica

Francisco Javier Calderón Elizalde, 
director en jefe del Servicio Nacional de 
Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimen-
taria (Senasica), afirmó que el número de 
casos de activos diarios de ganado enfermo 

por el gusano barrenador se mantiene a 
la baja. 

Indicó que desde el 24 de junio ha dismi-
nuido 18.5%.

“Al día de hoy tenemos alrededor de 392 
[casos], llegamos a tener 481, y este es 
un indicador que es muy positivo porque 
como parte de nuestra estrategia y parte de 
las métricas de control justamente de este 
problema, pues es el mantener el problema 
bajo control”, dijo.

Agregó que se fortalecen las acciones de 
vigilancia del control de la movilización. 
“Ya hemos activado controles hacia el 
norte de Veracruz, pero también hacia la 
parte sur”.

Amaga CNTE con Otro Plantón 
de la Ley del ISSSTE, de la reforma edu-
cativa”, dijo.

“¿Podrían bloquear nuevamente el 
Zócalo?”, se le preguntó. “No lo sé, eso 
tiene que ser una decisión de nuestras ins-
tancias, a partir de la consulta a nuestras 
bases. Necesitamos hacer un balance de 
nuestra jornada en términos numéricos, 
contundencia y demás. Aquí estuvimos 
23 días más de 20 mil trabajadores de la 
educación. Nuestra asamblea nacional 
definirá los siguientes pasos”, dijo el 
maestro Hernández.

Indicó a El Universal que la mesa prevista 
con Mario Delgado, secretario de Educación 
Pública, y autoridades de la Secretaría de 
Gobernación, del ISSSTE, de la Autoridad 
Educativa Federal Ciudad de México y del 
Instituto Politécnico Nacional, “fue sus-
pendida a través de un audio sin ninguna 
justificación”.

“Había un acuerdo de que nos recibían y 
empezábamos a revisar los temas locales. 
Son demandas locales por las que estamos”, 
indicó.

Además, señaló que permanecerán “pre-
sionando, esperando a que haya respuesta. 
Y vamos a platicar qué otras cosas haremos 
en los próximos días”. 

Acusó que el magisterio no ha recibido 
aumentos, sino descuentos después de que 
la presidenta Claudia Sheinbaum firmó 
recientemente dos decretos para facilitar 
la movilidad de las y los docentes, y para 
reducir la edad de jubilación, con objeto 
de que en 2034 quede en 53 años para las 
mujeres y en 55 años para hombres.
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Julio 10, Guanajuato, Guanajuato (El 
Universal).– El comité estatal de Morena 
presentó una denuncia penal en contra del 
exgobernador Diego Sinhue Rodríguez 
Vallejo por el delito de corrupción, ante la 
Fiscalía General del Estado (FGE), por el 
caso de la denominada “Casa azul”, con 
valor de más de un millón de dólares, que 
habita en Houston, Texas.

Los dirigentes del partido guinda acudie-
ron este jueves al edificio central de la fisca-
lía con la denuncia por escrito, y exigieron 
que se esclarezca la relación que existe entre 
la residencia que ocupa Rodríguez Vallejo y 
la empresa Seguritech, proveedora de ser-
vicios de seguridad de gobierno del estado.

La indagatoria se integra en la Carpeta 
85408/2025 de la Fiscalía Especializada en 
Combate a la Corrupción, por la exigencia 
de dirigentes morenistas para que se es-
clarezcan posibles hechos de corrupción o 
ilícitos derivados del ejercicio público y se 
aclaren los vínculos con empresas contratis-
tas y proveedores durante la administración 
de Rodríguez Vallejo.

Presuntamente el exgobernador vive con 
su familia en una casa lujosa localizada en 
The Woodlands, Houston, que es propiedad 
de Daniel Esquenazi Beraha, socio de la 
empresa Seguritech.

En el acceso de la FGE, la presidenta 
estatal de Morena, Adriana Guzmán Cerna, 
exigió que los contratos con Seguritech que 
se han mantenido en secreto sean abiertos 

Morena Denuncia a Diego 
Sinhue por la “Casa Azul”

para que la ciudadanía tenga claridad en la 
contratación de servicios, pues “pareciera 
que ha hecho más de un negocio particular 
con el exgobernador”.

Por su parte, el secretario general de Mo-
rena en el estado, Jesús Ramírez Garibay, 
enfatizó que en su partido no se quedarán 
callados.

“Vamos a señalar estos actos de corrup-
ción y enriquecimiento inexplicable del 
exgobernador que se está dando una vida 
de millonario en Texas [Estados Unidos], 
en una casa de un millón de dólares ligada 
a la empresa Seguritech”, acotó.

Gobernadora Ofrece 
Transparentar Contratos

Luego del escándalo por la llamada “Casa 
azul”, la gobernadora Libia Dennise García 
Muñoz Ledo anunció que harán públicos los 
contratos de esta administración relaciona-
dos al sistema de seguridad.

Aseveró que como gobernadora le toca 
fortalecer la confianza de los ciudadanos 
en las instituciones y eso implica actuar con 
transparencia y responsabilidad.

En sus redes explicó que por eso ha ins-
truido a la Secretaría de Seguridad y Paz 
“que, previo análisis exhaustivo, se dé a 
conocer la información del contrato relacio-
nado con el sistema de seguridad estatal que 
no comprometa a la población, al personal 
y a la operatividad en seguridad”.

Julio 10, Villagrán, Guanajuato (El Uni-
versal).– En forma sorpresiva, elementos 
del Ejército Mexicano y de las Fuerzas de 
Seguridad Pública del Estado (FSPE) inter-
vinieron en el edificio de Seguridad Pública 
de Villagrán, Guanajuato, para revisar el 
armamento, equipos de comunicación y las 
patrullas de los policías municipales.

Los oficiales culminaban su jornada y 
los que ingresaron en el turno matutino 
fueron obligados a permanecer en la base 
de Seguridad.

La movilización de militares en diversas 
unidades inquietó a los habitantes, quienes 
salieron a las calles al verlos pasar.

Más tarde la autoridad municipal informó 

Interviene el Ejército a 
la Policía de Villagrán

que los elementos de las fuerzas federales y 
del estado realizaban el denominado “Ope-
rativo Trueno”, y durante el desarrollo se hi-
cieron cargo de la Seguridad del municipio.

La presidenta municipal, Cinthia Teniente 
(Morena), señaló que “la característica de 
esta estrategia, es que sin previo aviso se 
haga una revisión pormenorizada de los 
recursos humanos y materiales”.

Dijo que celebra esa revisión y “también 
me pongo en plena disposición para cola-
borar en lo que se requiera”.

Hasta esta hora, se desconocen los resul-
tados de las revisiones a las armas de cargo 
de los oficiales, municiones, equipo táctico 
y de comunicación.

Julio 10, Ciudad de México (El Univer-
sal).– Cuatro meses antes de finalizar el 
sexenio de Enrique Peña Nieto, el empre-
sario israelí, Uri Ansbacher, investigado por 
presuntos sobornos al ahora expresidente 
para venderle “Pegasus”, recibió un contrato 
de la Secretaría de Gobernación por 4.2 
millones de dólares.

De acuerdo con una investigación de 
Mexicanos Contra la Corrupción y la Im-
punidad (MCCI), el contrato fue otorgado 
a través de “Air Cap SA de CV”, empresa 
“fantasma” creada por el empresario y que 
también fue utilizada para triangular la venta 
del software “Pegasus”.

También destacó que entre 2017 y 2020 
la empresa acumuló asignaciones por casi 
mil millones de pesos durante el sexenio de 
Peña Nieto y en el gobierno que encabezó 
Alfredo del Mazo en el Estado de México.

¿En qué Consiste el Último Contrato 
en el Sexenio de Peña Nieto?

El 31 de julio de 2018 la Secretaría de Go-
bernación otorgó un contrato por 4 millones 
250 mil dólares a la empresa de Ansbacher, 
esto por concepto de mantenimiento integral 
preventivo, programado y correctivo, así como 
la reparación y suministro de partes, compo-
nentes, equipo y herramienta especial para tres 
helicópteros Kazan MI-17 que forman parte 
de la flota aérea de la Policía Federal.

MCCI precisó que la adjudicación fue 
directa, bajo la premisa de que no podía 
hacerse con una licitación pública, pues no 
podían revelar información de la contrata-
ción y las condiciones requeridas para el 
servicio.

De los cinco posibles prestadores que 
solicitó la Policía Federal, solo tres respon-

MCCI Revela Contrato de Peña Nieto a 
Empresa “Fantasma” Ligada a “Pegasus”

Enrique Peña Nieto (Foto: Archivo/Galo 

Cañas/Cuartoscuro)

dieron, siendo Air Cap uno de ellos.

AMLO y su Relación con Air Cap, 
la Empresa Implicada 
en Venta de “Pegasus”

MCCI detalló que Air Cap ya había esta-
blecido contacto con el gobierno de Andrés 
Manuel López Obrador para seguir siendo 
contratista.

Entre 2019 y 2020, la Secretaría de la De-
fensa Nacional (Defensa) envío invitaciones 
a Air CAp para presentar cotizaciones de 
distintos servicios. En 2021 esto cesó luego 
de que se reveló a la empresa como una se 
las involucras en la venta del malware espía.

Por otro lado, documentos obtenidos 
por el medio muestran que el gobierno de 
López Obrador terminó de pagar en 2020 
el contrato que la administración de Peña 
Nieto tenía con la empresa de Ansbacher.

El contrato por el que Air Cap recibió más 
de 4 millones de dólares tenía una vigencia 
del 1 de agosto al 31 de diciembre de 2018, 
lo que significa que se extendió al gobierno 
de López Obrador.

En los análisis de presupuesto de la Guar-
dia Nacional del 2020 había un pago pen-
diente por 700 mil pesos, que corresponde 
al contrato de su antecesor, suscrito en 2018.

Los Contratos de Alfredo 
del Mazo con Air Cap

No solo el entonces presidente Enrique 
Peña Nieto y López Obrador se vieron re-
lacionados con la empresa del propietario 
israelí, sino que también Alfredo del Mazo, 
gobernador del Estado de México en 2018, 
benefició a Air Cap.

De acuerdo con Aristegui Noticias, Del 

pesos para equipo de seguridad y sistemas 
de vigilancia.

“En total, el Gobierno del Estado de Mé-
xico benefició a “Air Cap” con 784 millones 
514 mil 328 pesos, entre los años 2017 y 
2020”, detalló el medio.

Finalmente, el pasado 28 de abril de 2025, 
el Servicio de Administración Tributaria 
(SAT) incluyó a Air Cap en su listado defi-
nitivo de contribuyentes que simularon ope-
raciones para fines de evasión fiscal, lavado 
de dinero o desvío de recursos públicos.

Los motivos por lo que se catalogó como 
“empresa fantasma” fueron:

Ausencia de activos
Ausencia de personal
Incapacidad material para realizar las ac-

tividades por las que emitió comprobantes 
fiscales

Cabe destacar que cuando el gobierno de 
López Obrador buscó contratistas, Air Cap 
afirmó cumplir con todas sus obligaciones 
fiscales, aunado a que se autocatalogó como 
una empresa grande con 250 trabajadores.

Mazo realizó tres compras:
Brazaletes electrónicos por 96 millones 

de pesos
Sistema de videovigilancia por 60 millo-

nes de pesos
Bloqueadores de señal telefónica.
Sin embargo, MCCI detectó otros cuatro 

contratos por un total de 601 millones de 
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Julio 10, Monterrey, Nuevo León (El Uni-
versal).– Baltazar Saucedo Estrada, “El Ma-
taperros”, considerado el autor intelectual 
del ataque al casino Royale en Monterrey, 
que cobró la vida de 52 personas, fue sen-
tenciado a 135 años de prisión y una multa 

135 Años de Prisión al “Mataperros”
de un millón 264 mil 327 pesos.

La Fiscalía General de la República (FGR) 
informó que junto al exlíder criminal del grupo 
de Los Zetas fueron sentenciados a 15 años 
de prisión otros cinco miembros, tres de los 
cuales participaron en el atentado al casino.

Golpe al Crimen en Tlatlaya

NOS COMENTAN que ayer se dio la 
segunda sentencia de uno de los detenidos 
por el Operativo Enjambre en el Estado de 
México, mediante el cual las autoridades 
locales y federales capturan a servidores 
públicos ligados con criminales, y se trata 
de Luis Ángel Nicolás Santos, quien era el 
director de Seguridad Pública de Tlatlaya, 
municipio ubicado en el sur de la entidad. El 
exfuncionario recibió una condena de 50 años 
de prisión por el delito de secuestro exprés. 
Nos hacen ver que es uno de los principales 
sospechosos de ligas con líderes del narco-
tráfico. Por ejemplo, las investigaciones de 
la fiscalía establecen que los líderes de La 
Familia Michoacana, como El Pez y El Fresa, 
se reunían de forma constante con el exdirec-
tor de Seguridad Pública, quien incluso puso 
a sus órdenes a la policía municipal. ¡Ufff!

Bajo Sospecha, Reinician 
la Sucesión en la UAEMéx

EL REINICIO del proceso sucesorio en 
la UAEMéx confirma que las cinco aspiran-
tes, Laura Benhumea, María José Bernáldez, 
Martha Patricia Zarza, Maricruz Moreno 
Zagal y María Dolores Durán García, están 

de acuerdo en aceptar los resultados del 
próximo 15 de julio. Sin embargo, nos 
aseguran que más allá del protocolo, per-
sisten dudas sobre la equidad del proceso, 
pues todavía algunos sospechan que puede 
haber una cargada institucional y darse 
una simulación. Nos afirman que ya todo 
está en marcha y, ahora sí, tras la crisis, la 
UAEMéx tendrá una rectora por primera 
vez en su historia.

Denuncian Deplorable Estado 
de Crematorios en Xochimilco

LA ALCALDESA de Xochimilco, (Mo-
rena-PT-PVEM), Circe Camacho, denunció 
esta semana, en sus redes sociales, el estado 
crítico en el que se encuentran los crema-
torios del panteón Xilotepec, que es el más 
importante de la demarcación. En su video, 
la edil asegura que pese a los parches que le 
pusieron –en administraciones anteriores–, 
para tenerlos funcionando, las condiciones en 
las que se los dejaron son deplorables. Doña 
Circe aclaró que ahora no hay ningún con-
trato para rehabilitarlos y que seguramente 
“alguien” querrá echarle a su administración 
la culpa, pero ella asevera que así los encon-
tró y que tendrán que redoblar esfuerzos para 
revertir los daños. (El Universal)

Julio 10, Toluca, Estado de México (El 
Universal).– Luis Ángel Nicolás Santos, 
quien se desempeñaba como Director de 
Seguridad Pública de Tlatlaya, detenido en 
el marco de las acciones de la Operación 
“Enjambre”, fue sentenciado a 50 años de 
prisión, luego de que la Fiscalía General 
de Justicia del Estado de México (FGJEM) 
acreditó su responsabilidad en el delito de 
secuestro exprés en agravio de dos víctimas.

En audiencia celebrada en los Juzgados 
de Almoloya de Juárez, el Representante 
Social aportó pruebas, determinantes para 
que el Tribunal de Enjuiciamiento, dictara 
dicha sentencia de condena en su contra.

La sentencia de 50 años de prisión derivó de 
los hechos registrados el 21 de agosto de 2024 
en el municipio de Tlatlaya, cuando el ahora 
sentenciado interceptó a dos personas quienes 
viajaban en un vehículo donde era transpor-

Operación Enjambre: Condenan a 50 Años 
de Prisión al Exdirector Policiaco de Tlataya

tado un cargamento con bebidas alcohólicas 
en la carretera Tlatlaya–Cerro del Campo, 
paraje Puerto Frío, quien mediante el uso de la 
violencia los obligó a descender de la unidad.

Posteriormente, arribaron al lugar varios 
individuos que vestían ropa tipo militar 
y portaban armas de fuego, todos ellos al 
parecer miembros de un grupo delictivo con 
orígenes en el estado de Michoacán.

Luis Ángel Nicolás Santos, en compli-
cidad con esos individuos, privaron de la 
libertad a las dos víctimas con la finalidad 
de robarles la mercancía que transportaban 
y luego huyeron.

Lo anterior fue denunciado ante la Fiscalía 
del Estado de México, por ello fue iniciada 
una investigación y solicitada orden de 
aprehensión contra este sujeto, quien al 
momento de los hechos se desempeñaba 
como director de Seguridad Pública del 

municipio de Tlatlaya.
Cabe mencionar que este individuo fue 

aprehendido en el mes de septiembre de 
2024, en el marco de las acciones de la 
Operación “Enjambre” y como parte de las 
investigaciones realizadas por la Fiscalía 
General de Justicia del Estado de México 
derivado de la desaparición del Comisario 
de Seguridad Pública del municipio de Te-
mascalcingo, Agustín “N”, así como de su 
escolta, Juan Carlos “N”.

La Fiscalía se allegó de información 
sobre la intervención de elementos de 
seguridad pública de distintos municipios 
mexiquenses con hechos delictivos, de 
manera relevante se identificó la relación 
de Comisarios y/o directores de Seguridad 
Pública Municipales quienes se relacionaron 
activamente con grupos delictivos.

Por lo anterior, durante los meses de 
agosto y septiembre fueron llevadas a cabo 
acciones operativas que derivaron en la 

captura de Eulises “N”, director de Segu-
ridad Pública del municipio de Acambay; 
Juan “N”, Comisario de Coatepec Harinas; 
Carlos Alberto “N”, director de Seguridad 
Pública municipal de Aculco; así como el 
ahora sentenciado, todos ellos relacionados 
con actividades extorsivas y vínculos con 
grupos delincuenciales con orígenes en los 
estados de Michoacán y Jalisco.

Indagatorias de esta Institución precisaron 
que estos sujetos se valían de sus cargos para 
realizar actividades delictivas relacionadas 
con la operación y la protección de ambos 
grupos criminales.

Por ello se determinó que el ahora sen-
tenciado mantenía cercanía con líderes del 
grupo delictivo con orígenes en Michoacán, 
de manera particular con José Alfredo Hur-
tado Olascoaga, alias “El Fresa”, con quien 
se reunía de manera frecuente.

A través de la Operación “Enjambre”, que 
investiga la probable relación de individuos 
principalmente servidores o exservidores 
públicos municipales con delitos de alto 
impacto cometidos en la entidad por grupos 
criminales generadores de violencia, a la 
fecha han sido detenidos 60 investigados.

Julio 10, Puebla, Puebla (El Univer-
sal).– El gobernador de Puebla, Alejandro 
Armenta (Morena), le tronó los dedos, en un 
evento público, a la secretaria de Turismo 
del Gobierno estatal, Carla López–Malo, lo 
que le generó duras críticas que le obligaron 
a disculparse púbicamente.

“Usted es muy joven, así veloz, como 
todos. A meterle velocidad al trabajo porque 
somos un clúster turístico muy importante”, 
le dijo dirigiendo la mirada hacia la funcio-
naria estatal y tronándole los dedos con el 
fin de que acelerara la promoción turística.

Fue durante su conferencia de prensa 
mañanera, donde al hablar del tema de 
seguridad pública, destacó que también era 
importante la difusión de los atractivos turís-
ticos de Puebla y fue ahí, ante funcionarios 
y periodistas, donde le tronó los dedos a la 
servidora pública.

Incluso para aclarar que no se fuera a 

Armenta le Truena los Dedos
a Secretaria Estatal de Turismo

mal interpretar como violencia de género, 
recordó que su abuelita “así le tronaba los 
dedos” y que él mismo se los truena.

A pesar de la justificación, el mandatario 
estatal fue duramente criticado en redes 
sociales y por liderazgos feministas, quienes 
consideraron que tronarle los dedos a la 
funcionaria estatal era violencia de género.

Alejandro Armenta 
Ofrece Disculpas Públicas

Ante la andanada en su contra y horas des-
pués, Armenta ofreció una disculpa pública.

“Ofrezco disculpas por usar la expresión de 
tronar los dedos, lo comenté porque a mí me 
educaron bajo la exigencia de ser útil, acome-
dido y agradecido. La acción iba dirigida hacia 
un servidor en materia del trabajo permanente 
en Turismo, no hacia la secretaria, a quien le 
reitero mis disculpas y respeto”, justificó.
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Julio 10, La Habana, Cuba (Cubadeba-
te).- El presidente estadounidense, Donald 
Trump, amenazó este jueves con retirar su 
apoyo a los republicanos que no respalden 
su plan de desinversión federal a la radio 
pública NPR y a la cadena de televisión 
PBS, también del Estado.

“Es muy importante que todos los repu-
blicanos se adhieran a mi proyecto de Ley 
de Rescisiones y, en particular, que desfi-
nancien la Corporación de Radiodifusión 
Pública (PBS y NPR), que es peor que CNN 
y MSDNC juntas”, dijo el magnate en su 
red Truth Social.

En el espacio digital, el mandatario añadió 
que “cualquier republicano que vote para 
permitir que esta monstruosidad siga trans-
mitiendo” no tendrá su respaldo.

Trump busca aprobar ese instrumento 
legal de forma expedita, ya que en 2026 
Estados Unidos celebrará las elecciones de 
medio mandato, con las que se renuevan 435 
puestos de la Cámara de Representantes y 
un tercio de los 100 del Senado.

El mandatario firmó en mayo una orden 
que insta a suspender la financiación federal 
destinada a NPR y a PBS, empresas a las que 
acusa de ser presuntamente “izquierdistas”.

La Corporación para la Radiodifusión 
Pública (CPB, en inglés) –empresa matriz 
de NPR y PBS– fue creada en 1967 y desde 
entonces administra los fondos federales 
destinados a los medios públicos.

Trump Amenaza a Republicanos que 
Rechacen Recorte a Medios Públicos

Actualmente, cuenta con un presupuesto 
de unos 535 millones de dólares para el 
actual ejercicio fiscal, según EFE.

Aunque los fondos federales para la radio 
NPR son apenas el 1 por ciento, estos supo-
nen entre el ocho por ciento y el 10 por ciento 
para sus más de 1 300 emisoras afiliadas.

En cuanto a la PBS y sus estaciones aso-
ciadas, aproximadamente el 15 por ciento de 
sus ingresos provienen de la CPB.

Contra el reloj
Según reseña News From The State, a las 

cámaras del Congreso –ambas dominadas 
por los republicanos– les queda una semana 
para dar luz verde al proyecto de Trump.

El mandatario tiene como meta cancelar 
1 100 millones de dólares en fondos pre-
viamente aprobados para la NPR y PBS, 
lo que supone un plazo ajustado para los 
legisladores.

De ser rechazada la ley, la oficina de pre-
supuesto de la Casa Blanca estará obligada a 
gastar los fondos y no podrá volver a enviar 
la misma propuesta.

Ambos medios públicos no han emitido 
declaraciones ante la intención de Trump, 
mientras diversas organizaciones alertan de 
que la desinversión afectará principalmente 
a las emisoras locales que dependen de los 
recursos federales para continuar emitien-
do programación cultural y educativa en 
comunidades rurales y de bajos ingresos. 
(Tomado de ALMA Plus)

Julio 10, Brasilia, Brasil (Prensa Latina).- 
El presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da 
Silva, confirmó hoy que aplicará aranceles 
de represalia si su homólogo estadouniden-
se, Donald Trump, concreta el aumento del 
50 por ciento a las importaciones nacionales.

“Si él nos cobra un 50 por ciento, nosotros 
les cobraremos un 50 por ciento”, declaró 
Lula en una entrevista televisiva.

Aseguró que, de fracasar las negociacio-
nes, entrará en vigor la Ley de Reciprocidad 
aprobada este año por el Congreso Nacional.

Las declaraciones reactivan el riesgo de 
una guerra comercial entre ambas potencias, 
en un escenario que recuerda las tensiones 
previas entre Washington y Beijing.

En Brasil, incluso líderes políticos tradi-
cionalmente moderados como Davi Alco-
lumbre (Senado) y Hugo Motta (Cámara 
de Diputados) respaldaron la postura del 
Ejecutivo.

“Defenderemos nuestra economía y nues-
tros empleos”, afirmaron en un comunicado 
conjunto.

El detonante fue una carta firmada por 
Trump, publicada en redes sociales, en la 
que el republicano califica de “cacería de 
brujas” el juicio contra el exmandatario Jair 
Bolsonaro, acusado de golpista, e incluye 
duras críticas al Poder Judicial brasileño.

Según Lula, el documento representa 

Reacciona Lula Injerencia de Trump
una injerencia intolerable y ordenó a sus 
diplomáticos que la devuelvan si llega for-
malmente al Palacio de Planalto, sede del 
Poder Ejecutivo en Brasilia.

Analistas consideran que esta tensión 
beneficia políticamente a Lula.

“Trump le regaló una narrativa electo-
ral”, observó Thomas Traumann, consultor 
político.

Por su parte, el diario O Estado de Sao 
Paulo, generalmente crítico al Gobierno, 
calificó el movimiento de Trump de “cosa 
de la mafia” y apoyó la respuesta de Lula.

La Confederación Nacional de la In-
dustria advirtió que un aumento del 50 
por ciento en los aranceles afectaría 
especialmente a sectores como el acero, 
la agroindustria y la tecnología, pilares 
clave de las exportaciones brasileñas hacia 
Estados Unidos.

Mientras tanto, sectores vinculados al 
exgobernente ultraderechista, como su 
hijo, el diputado licenciado Eduardo Bol-
sonaro, actualmente residiendo en el país 
norteño, expresaron su respaldo público a 
Trump, intensificando la percepción de una 
crisis binacional motivada por intereses 
personales.

El caso plantea interrogantes no solo sobre 
la soberanía brasileña, sino también sobre 
los límites del poder presidencial estadou-

nidense en política comercial.
La situación eleva la incertidumbre po-

lítica en Brasil. El juicio contra Bolsonaro 
continúa, mientras se especula que Trump 
podría ofrecerle algún tipo de asilo si es 
condenado.

Para Lula, la respuesta es clara: “Brasil no 
se arrodilla ante presiones externas”.

Julio 10, Ciudad de México (El Universal).- 
Agentes del Servicio de Control de Inmigra-
ción y Aduanas (ICE, por sus siglas en inglés) 
llevaron a cabo una redada migratoria este 
jueves en una zona agrícola de Camarillo, en 
el condado de Ventura, California, generando 
enfrentamientos con manifestantes.

La operación, que tuvo lugar en una granja 
de Glass House Farms en Laguna Road, esca-
ló cuando una multitud rodeó a los agentes, 
quienes respondieron con gases lacrimóge-
nos y, según reportes, balas de goma.

De acuerdo con medios locales como ABC 
y KTLA, los agentes llegaron alrededor de las 
11:25 a.m. a dos instalaciones de Glass House 
Farms, una en Camarillo y otra en Carpintería.

Las carreteras cercanas a Laguna Road 
fueron cerradas, y para las 12:35 p.m., los 
enfrentamientos se intensificaron con el uso 
de gases lacrimógenos contra los manifes-
tantes. Paramédicos acudieron al lugar para 
atender a las personas afectadas.

Aunque no se ha precisado el número de 
detenciones, medios locales confirmaron 
“varios detenidos” durante la operación. 
Sarah Armstrong, presidenta de Americans 
for Safe Access, señaló que agentes de 
Seguridad Nacional y la Guardia Nacional 
estuvieron presentes, disparando gases 
lacrimógenos y balas de goma.

Glass House Farms, relacionada con la in-

Manifestantes Agrícolas Enfrentan
a Agentes del ICE en Ventura, Cal.

dustria del cannabis, ha sido blanco de redadas 
migratorias en los últimos dos meses, especial-
mente desde junio, cuando se intensificaron las 
operaciones en centros de trabajo de la región.

Tricia Mclaughlin, del Departamento de 
Seguridad Nacional (DHS), afirmó en X que 
la redada fue parte de una “orden de registro 
criminal en una instalación de marihuana”.

Por su parte, Alex Pfeiffer, del equipo 
de comunicación del gobierno de Donald 
Trump, comentó en la misma plataforma: 
“Esta es una instalación de marihuana. El 
cultivo de OG Kush no es la columna ver-
tebral de nuestra cadena alimentaria”.

Lucas Zucker, de la Central Coast Alliance 
United for a Sustainable Economy (CAU-
SE), explicó al diario Los Angeles Times 
que, tras una ola de redadas en junio, la 
comunidad comenzó a patrullar las tierras 
agrícolas, lo que redujo temporalmente estas 
operaciones en Ventura.

Sin embargo, en las últimas semanas se 
han reportado redadas en zonas suburba-
nas como Simi Valley y Thousand Oaks. 
La acción de hoy marca la primera gran 
redada en un lugar de trabajo en la región 
desde entonces.

La situación sigue generando tensiones, 
con la comunidad local y activistas exigien-
do mayor transparencia sobre las operacio-
nes migratorias en la zona.

Julio 10, Ciudad de México (El Univer-
sal).- La Casa Blanca publicó un mensaje 
destacando al presidente estadounidense, 
Donald Trump, con el traje de Superman.

En el mensaje se lee: “El símbolo de la 
esperanza. Verdad. Justicia. Al estilo esta-

Otra Ridiculez Trumpiana

El montaje (Foto: X @WhiteHouse)

dounidense. Superman Trump”.
Superman con David Corenswet, que inter-

pretará a Clark Kent, se estrena el 11 de julio.
No es la primera vez que la Casa Blanca 

hace este tipo de creaciones: el 4 de mayo, 
día de “Star Wars”, publicó una foto genera-
da con Inteligencia Artificial del presidente, 
ataviado con una vestimenta típica de la 
saga y sujetando una espada láser roja, de 
los Siths, portadores de la Fuerza dedicados 
al lado oscuro de la Fuerza, mientras tiene 
detrás dos águilas calvas, símbolo de EU, 
y la bandera del país.

La imagen venía acompañada del mensa-
je: “Feliz 4 de mayo para todos, incluidos 
los lunáticos de la izquierda radical que 
están luchando con tantas ganas por traer de 
vuelta a los Señores Sith, asesinos, narcotra-
ficantes, prisioneros peligrosos y conocidos 
miembros de la pandilla MS-13 a nuestra 
galaxia. Ustedes no son la Rebelión... son 
el Imperio”.

En el año la Casa Blanca también subió una 
imagen de IA del presidente como si fuera el 
Papa, a raíz de la muerte de Francisco.

Entonces bromeó con que él sería un gran 
jerarca católico.
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Julio 10, Lima, Perú (Prensa Latina).- Fa-
miliares de víctimas civiles de militares y 
policías beneficiarios de una ley de amnis-
tía, condenaron hoy la norma y anunciaron 
movilizaciones y apelaciones a la justicia 
transnacional para que dictamine su nulidad.

En una conferencia de prensa organizada 
por la Coordinadora Nacional de Derechos 
Humanos (CNDDHH), los deudos que 
llevan décadas clamando justicia para sus 
seres queridos ultimados o desaparecidos 
expusieron sus reclamos.

“Más de 25 mil desaparecidos, más de 
cinco mil mujeres violadas. ¿Dónde están? 
¿Dónde están nuestros hermanos? Esta ley 
es un insulto. Es una ley hecha por y para los 
asesinos”, dijo Luis Arónez, representante 
de la CNDDHH.

La exministra de Justicia Gisela Ortiz consi-
deró inadmisible la ley porque exime de culpa 
a militares y policías que enfrentan procesos 
por crímenes como desapariciones forzadas, 
violaciones sexuales, torturas y asesinatos.

Ortiz es una de los muchos que claman por 
justicia para sus familiares, pues es hermana 
de Enrique Ortiz, uno de los estudiantes de 
la Universidad de Educación La Cantuta 
asesinados por el Grupo Colina, que además 
los quemó y enterró clandestinamente, bajo 
el gobierno Fujimori (1990-2000).

El grupo era un destacamento ilegal del 
Ejército cuya misión era torturar y ejecutar 
extrajudicialmente a sospechosos de inte-
grar a los grupos armados que actuaron entre 
1980 y 2000, durante el llamado conflicto 
armado interno.

Gisela Ortiz dejó en claro que el afán de 
lograr que los autores paguen sus crímenes 
no es motivado por venganza, sino de jus-

Perú: Protestas Contra la Amnistía
ticia y señaló que la ley aprobada ayer por 
el Parlamento de mayoría conservadora afín 
al fujimorismo “nos arrebata el derecho a 
saber la verdad y a que se e sancione a los 
responsables”.

La activista de derechos humanos dijo 
también que no es la primera vez que el Con-
greso legisla a favor de autores de crímenes 
de Estado, pues hubo una ley similar a la 
aprobada ayer, en 1995, durante el gobierno 
fujimorista y años después anulada por la 
justicia supranacional a la que adhiere el 
Estado peruano.

“Esta es otra batalla, y la enfrentaremos 
con la misma dignidad”, añadió.

En la rueda de prensa participaron por 
teleconferencia familiares de víctimas de 
crímenes de Estado, de la región andina de 
Ayacucho, que era epicentro del conflicto 
interno.

Por la misma vía participó Charmeli 
Bustíos, hija del periodista Hugo Bustíos, 
asesinado por militares en 1988 y por lo cual 
fue condenado hace unos años el general 
jubilado y exministro del Interior, Daniel 
Urresti.

“Después de 34 años logramos la condena 
de Daniel Urresti, uno de los implicados. 
¿Ahora quieren dejarlo libre con una ley? Es 
cruel, es inhumano, déjennos cerrar nuestro 
duelo”, aseveró.

El exministro de Justicia y excanciller 
Diego García Sayán aseveró que la amnistía 
constituye una regresión jurídica grave y 
puede dar lugar a un proceso en tribunales 
supranacionales.

La CNDDHH estima que la amnistía 
podría beneficiar a 900 militares y policías, 
tanto con procesos como condenados.

Julio 10, Ciudad de México (El Univer-
sal).- Israel concluyó que parte de las reser-
vas subterráneas de uranio enriquecido de 
Irán sobrevivieron a los ataques estadouni-
denses e israelíes del mes pasado y podrían 
ser accesibles a los ingenieros nucleares de 
la República Islámica, reportó el medio The 
New York Times.

Con base en un alto funcionario de Israel, 
el medio añadió que Israel había comenzado 
a avanzar hacia una acción militar contra 
Irán a finales del año pasado tras presenciar 
lo que describió como una carrera para 
construir una bomba como parte de un pro-
yecto secreto iraní. Según el funcionario, la 
inteligencia israelí detectó el arma nuclear.

En una sesión informativa para periodistas 
el miércoles por la noche, el alto funciona-
rio israelí no expresó preocupación por la 
evaluación de que parte de las reservas de 
uranio enriquecido a 60 por ciento, alma-
cenadas en barriles, habían sobrevivido 
al ataque. El funcionario, y otros israelíes 
con acceso a los hallazgos de inteligencia 
del país, afirmaron que cualquier intento de 
Irán por recuperarlo sería casi con certeza 
detectado, y que habría tiempo para atacar 
las instalaciones de nuevo.

Reservas de Uranio Enriquecido
de Irán Resistieron los Ataques 

Siempre de acuerdo con la fuente, la 
inteligencia israelí detectó la actividad de 
armas nucleares después de que la Fuerza 
Aérea Israelí matara a Hassan Nasralá, el 
veterano líder de Hezbollah, la milicia res-
paldada por Irán en el Líbano. Lo anterior 
impulsó al primer ministro israelí, Benjamin 
Netanyahu, a prepararse para un ataque con 
o sin la ayuda de Estados Unidos.

Según la fuente, funcionarios de inteligen-
cia occidentales confirmaron la evaluación 
israelí, al afirmar que creían que gran parte 
del arsenal estaba enterrado bajo los escom-
bros del laboratorio nuclear iraní en Isfahán 
y posiblemente en otros emplazamientos.

El Times publicó que “Israel, Estados 
Unidos y, ahora, un número creciente de 
expertos externos coinciden en que todas las 
centrifugadoras iraníes en funcionamiento 
en Natanz y Fordow -unas 18 mil máquinas 
que giran a velocidades supersónicas- resul-
taron dañadas o destruidas, probablemente 
irreparablemente. La pregunta que ahora 
examinan es cuánto tiempo les tomaría a los 
iraníes reconstruir parte o la totalidad de esa 
capacidad, especialmente después de que 
los principales científicos de su programa 
nuclear fueran atacados y asesinados”.

Julio 10, Teherán, Irán (Prensa Latina).- El 
asistente presidencial de Irán, Mehdi Taba-
tabaei, denunció hoy los intentos israelíes 
de asesinar a varios líderes políticos de la 
República Islámica, incluido el mandatario, 
Masoud Pezeshkian.

En declaraciones a la red panárabe Al 
Mayadeen, Tabatabaei explicó que el ataque 
ocurrió mientras el presidente Pezeshkian se 
reunía con comandantes militares durante la 
guerra, y señaló que la explosión resultante 
fue masiva.

Respecto a los últimos días de la agresión 
israelí, el funcionario enfatizó que “algu-
nos países de la región nos transmitieron 
las solicitudes de alto al fuego de Estados 
Unidos e Israel”.

En cuanto a las negociaciones nucleares 
con Washington, confirmó que “si volvemos 
a la mesa de negociaciones, no permitiremos 
que esta se utilice de nuevo como medio de 

Denuncian Intentos de Israel
de Asesinar a Líderes de Irán

engaño”.
A propósito, señaló que Irán no negociará 

sus capacidades de misiles, conocimiento 
nuclear y enriquecimiento de uranio, ya que 
son “nuestro derecho”.

En este contexto, indicó que “no confia-
mos en absoluto en el director de la Agencia 
Internacional de Energía Atómica, Rafael 
Grossi”, dado el doble rasero del organismo.

Tabatabaei declaró: “Quienquiera que 
haya usado una bomba nuclear contra otro 
país ahora intenta impedir que otros países 
posean un programa nuclear pacífico”.

A su vez, puntualizó que “exigiremos 
una compensación por el crimen cometido 
contra nuestro programa nuclear pacífico”.

El lunes, el presidente Pezeshkian expresó 
en una entrevista con el periodista estadou-
nidense Tucker Carlson, que había sido 
blanco de un intento de asesinato durante 
la agresión israelí.

Julio 11, Buenos Aires, Argentina (Prensa 
Latina).- La amenaza del veto y judicializa-
ción emitida por el presidente Javier Milei 
gravita hoy sobre el Senado argentino que 
le propinó el más contundente golpe político 
desde que entró a la Casa Rosada, al aprobar 
anteproyectos que él rechaza.

La cámara alta convirtió en ley el proyecto 
que aumenta los haberes jubilatorios en 
7.2 por ciento e incrementa el bono de 70 

Irritan a Milei Decisiones del Senado

Javier Milei (Foto: X @JMilei)

mil pesos a 110 mil, además del proyecto 
que extiende de la moratoria previsional; 
también dieron curso a los fondos para 
personas discapacitadas y rechazaron el veto 
del ejecutivo a la asistencia de emergencia 
por el desastre climático en Bahía Blanca.

La norma crea un fondo de 200 mil mi-
llones para ayudar a los damnificados y a 
la reconstrucción de la ciudad bonaerense. 
La norma fue vetada por Milei, el 24 de 

var adelante obras y otros proyectos que 
reclaman les pertenecen y que Milei les ha 
negado.

Esas iniciativas disuelven varios fondos 
fiduciarios, cuyos recursos el Gobierno no 
usa para los fines que fueron creados, y 
establecen mecanismos de reparto con las 
provincias acorde con la coparticipación 
federal de los Aportes del Tesoro Nacional, 
que la Casa Rosada tampoco distribuye, y 
de una parte importante de lo que se recauda 
por el impuesto a los combustibles.

En lo que resulta un jueves negro para 
Milei y su equipo ejecutivo, el mandatario 
no demoró en responder y mientras hablaba 
en una ceremonia por el aniversario 171 
de la Bolsa de Buenos Aires amenazó con 
vetar todas las medidas, e incluso si per-
diera también esos vetos, entonces las va 
a judicializar.

Esas intimidaciones encresparon más los 
ánimos entre el presidente y el conglome-
rado de gobernadores a quienes acusó de 
querer destruir su gobierno.

Luego del discurso de Milei los trolls 
que lo defienden en las redes sociales co-
menzaron a proferir violentas amenazas y 
circular memes, exhortando a bombardear al 
Congreso con todos los legisladores dentro, 
lo cual fue impugnado de inmediato ante la 
Justicia por varios de los congresistas.

junio último, con las firmas además del 
jefe de Gabinete, Guillermo Francos, y de 
la ministra de Seguridad, Patricia Bullrich.

A eso se suma que los senadores dieron 
media sanción a dos proyectos de ley pro-
pulsados por 23 de los 24 gobernadores 
para que las provincias reciban los fondos 
de coparticipación que necesitan para lle-
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Por Félix Fernández Christlieb

Entre Balones y Valores

UN TRAGO. ¿Por qué no? En uno de 
los bares más exclusivos de Manhattan. 
Vamos a darnos el gusto en la barra. Como 
en casi todos estos lugares, el bartender es 
casi un rockstar: Maneja el tiempo, la aten-
ción, cuida los asientos, recomienda, hace 
plática y seduce. Sí, cree que lo merece; 
por lo tanto, de acuerdo a la facha, trata con 
interés o indiferencia a sus clientes y busca, 
por supuesto, la mejor propina. Esta vez nos 
tocó y, al recibir los ostiones, le pedimos 
sal... Sí, sal para condimentar. Su respuesta 
fue arrogante y difícil de entender: “Nadie 
antes me pidió sal para los ostiones, sólo 
tengo para las margaritas, pero si insisten, 
tendré que ir al piso de arriba por la sal”... 
Su merecimiento por ser el bartender más 
popular en una de las mejores barras, en una 
de las ciudades más exclusivas del mundo, 
supera su agradecimiento por la atención 
al lugar que hoy ocupa en tan privilegiado 
sitio.

MINUTOS MÁS tarde, decidimos cam-
biar de barra, de restaurante y, por supuesto, 
de bartender. Esta vez, encontramos la 
sencillez, la amabilidad y el agradecimiento 
de quien llegó hace menos de cinco años de 
Colombia a este gran país y dedica turno tras 
turno, día tras día, su trabajo a servir. Misma 
labor, misma encomienda, pero diferente 
actitud: Mientras uno cree que lo merece 
por el simple hecho de estar ahí, el otro lo 
agradece, sin poner mucha atención en que, 
además, lo merece.

Real Madrid se ha convertido en un equi-
po arrogante. Es, sin duda, el más popular 
del mundo y el más importante desde que 
se inventó este bellísimo deporte llamado 
futbol. Ya no sólo tiene seguidores y faná-
ticos, sino también clientes en cada rincón, 
porque su marca va mucho más allá de 

* Agradecimiento vs Merecimiento 
quienes conforman el plantel. Todos son 
celebridades desde el momento que visten 
su color blanco.

EL MUNDIAL de Clubes fue un éxito, 
en buena medida, gracias al Real Madrid. 
Las ausencias del Liverpool, el Barcelona 
y el Manchester United seguramente resta-
ron aficionados en los enormes estadios de 
Estados Unidos, pero ninguno de ellos, así 
como la presencia del PSG, el Manchester 
City, el Inter de Milán, el River Plate o el 
Boca Juniors (que se llevó el premio a la 
más participativa afición), representaron el 
fenómeno llamado “Real Madrid”.

ESE CLUB siente que lo merece y que 
se le debe agradecer en cada competencia, 
en cada estadio y en cada ciudad. Es el 
bartender “indispensable” de Manhattan, 
que se da un golpe de realidad cuando es 
sustituido y que, ya en la reflexión de la 
soledad, se da cuenta que el negocio fluye 
de igual manera sin él.

EL AGRADECIMIENTO va de la 
mano con la sencillez. Valorar el espacio y 
la oportunidad, en un mundo y un negocio 
tan competitivos como el futbol o la gastro-
nomía, no sólo genera buenas experiencias 
para los clientes, sino que nos prepara para 
el día en que, como Luka Modric en Real 
Madrid, corresponde cerrar ciclos, pese a 28 
títulos, el Balón de Oro y casi 600 partidos.

PROVEER DE sal a un cliente en un 
restaurante de lujo puede ser tan extraño, 
tan común, tan complejo o tan sencillo como 
se quiera, pero sólo después del agradeci-
miento en el servicio y sólo después, llega 
el merecimiento que se presume tener. (El 
Universal)

Por Emmanuel Báez

Julio 10, Tijuana, Baja California.- Fran-
chy Cordero se fue para la calle en par de 
ocasiones, mientras que Teddy Stankiewicz 
lanzó de calidad y Toros de Tijuana venció 
6-4 a Rieleros de Aguascalientes. Los fron-
terizos mejoraron su récord a 39-29 en la 
segunda posición empatados con Tecolotes 
de los Dos Laredos, y a cuatro juegos de 
diferencia del líder Sultanes de Monterrey. 

Toros de Tijuana continuó con la pólvora 
encendida y, al cerrar el primer tercio del 
juego, el héroe del segundo encuentro, 
Franchy Cordero, disparó un bombazo por 
encima de la barda del jardín derecho. Un 
turno más tarde, el líder de vuelacercas de 
la Liga Mexicana de Beisbol (LMB) com-
pletó el espalda con espalda con un elevado 
que superó la barda del prado izquierdo. La 
pizarra se movió 4-0 a favor de los astados. 

Antes de que el compromiso se convierta 
en legal, el espectáculo de cuadrangulares 
se mantuvo en pie y de nueva cuenta Fran-
chy Cordero repitió la dosis ante el abridor 
Josimar Cousin, ahora con un hombre a 
bordo superando los 390 pies del central 
para enviar el juego a la congeladora. 

La visita se quitó la blanqueada ante los 
lanzamientos de Teddy Stankiewicz y Da-
niel Zamora, abriendo el séptimo rollo un 
estacazo de Christian Villanueva metía al 
juego a los hidrocálidos. El racimo se hizo 
de cuatro rayitas tras un imparable de Ángel 
Reyes acercando a Rieleros de Aguasca-
lientes rumbo a la recta final del encuentro. 

José Álvarez, Alex DuBord y Diego Cas-

Barre Toros a Rieleros
tillo retiraron en blanco para contener a la 
ofensiva visitante completando la limpia 
en la frontera. 

En la Lomita 

Los anfitriones contaron con Teddy 
Stankiewicz sobre la loma de los dispa-
ros dejando registro final de seis entradas 
completas, dos carreras limpias, un jonrón 
y cuatro chocolates acreditando la victoria. 
Le siguieron Daniel Zamora, Jared Wilson, 
José Álvarez, Alex DuBord y Diego Castillo 
para el rescate. 

Mientras que la visita inició con Josimar 
Cousin con cinco capítulos completos, 
permitió seis carreras y tres cuadrangulares 
llevando la derrota. Le relevaron Andrew 
Schultz, RafÏ Vizcaíno y Michael Boyle.

Inicia Gira

Toros de Tijuana inicia camino por la ca-
rretera para visitar de viernes a domingo a 
Sultanes de Monterrey en el Walmart Park. 
Los duelos están pactados para iniciar a 
las 18:30 horas el viernes, 16:00 sábado y 
domingo (horario de Tijuana).

Rieleros, por su parte, recibe en casa a 
Dorados de Chihuahua.

Resultados

Pericos 1, Tigres 7; Algodoneros 3, Dora-
dos 4; El Águila 6, Guerreros 10; Leones 14, 
Bravos 2; Olmecas 2, Piratas 5; Caliente 10, 
Saraperos 6; Charros 7, Sultanes 13; Tecos 
6, Acereros 9.

Julio 10, Ciudad de México (El Univer-
sal).– El jueves 3 de julio, Julio César Chá-
vez Jr. fue detenido por agentes migratorios 
de Estados Unidos para ser deportado a 
México, donde tiene una orden de arresto 
vigente (2019) por presuntos vínculos con 
la delincuencia organizada.

El hijo de la gran leyenda del boxeo 
mexicano, Julio César Chávez, fue arrestado 
después de que diera información fraudulen-
ta en su solicitud de residencia permanente 
en Estados Unidos, informó por su parte 
el Departamento de Seguridad Nacional 
(DHS) en un comunicado.

Julio César Chávez, el histórico pugilista 
tricolor, lanzó un comunicado en sus redes 
sociales sobre la situación de su hijo; es-
pera que se aclaren los hechos; menciona 
también que desconoce “los amparos que 

Mi Hijo no es Delincuente: JC Chávez
se han presentado”.

“Quiero expresar mi pleno respeto y 
confianza en las autoridades de México y 
de los Estados Unidos. Estoy convencido 
que se aclararán los hechos, porque mi hijo 
no es un delincuente. Esa será tarea de los 
abogados, quienes ya están trabajando en 
ello”, inicia el escrito.

“Sé que hay muchas personas que quieren 
ayudarme y lo agradezco de corazón. Pero 
quiero dejar en claro que desconozco los 
amparos que se han presentado hasta este 
momento”, agregó “La Leyenda” sobre el 
tema legal que enfrentan.

El oriundo de Ciudad Obregón, Sonora, 
confía en que todo se solucionará y entonces 
hablará sobre lo sucedido. Así lo manifestó 
en su escrito.

“Les pido respeto hacia mi privacidad, 

la de mi familia y del proceso legal que 
se sigue en estos momentos. Cuando las 
cosas se aclaren, estaré en la mejor dispo-
sición de responder todas sus preguntas, 
como siempre lo he hecho. Agradezco su 

comprensión”, concluyó el Gran Campeón.
Alejandro Gertz Manero, fiscal general de 

México, dijo el domingo que la investigación 
contra Chávez Junior comenzó en 2019 tras 
una denuncia presentada por las autoridades 
de Estados Unidos contra el Cártel de Sinaloa 
por crimen organizado, tráfico de personas, 
tráfico de armas y tráfico de drogas.

Julio 10, Ciudad de México (El Uni-
versal).– Uno de los grandes estandartes 
del futbol mexicano en Europa es, sin 
duda, Santiago Giménez, atacante del 
AC Milan, quien con el paso de los meses 
ha trabajado para ganarse un lugar en el 
equipo italiano.

Giménez, quien hace unos días conquistó 
con la Selección Mexicana la Copa Oro 
2025, recobró la confianza y reafirmó su 
ilusión de mostrar su mejor versión en la 
Serie A, dejando de lado los rumores sobre 
una posible salida.

El exjugador de Cruz Azul, quien recibió 
el voto de confianza del gigante italiano 
tras un espectacular paso por el Feyenoord, 
no dudó en hablar y rechazar las versiones 
que lo colocan fuera de la organización, al 
menos para la siguiente campaña.

“Todos los años me han puesto en otros 
equipos (rumores de traspasos). Cada que 

Giménez Firme en el AC Milan
hay mercado, me tratan de sacar del equipo 
en el que estoy, pero me verán en el Milan 
la siguiente temporada”, mencionó en en-
trevista con Fox Sports México.

Desde su llegada en febrero de 2025, 
Giménez ha disputado un total de 14 par-
tidos en la máxima categoría del balompié 
italiano, anotando cinco goles y dando un 
par de asistencias.

Luego de unos días de descanso tras su 
participación con el Tricolor, el delantero 
volverá a los entrenamientos con su equi-
po para buscar minutos en los juegos de 
pretemporada y ganarse la confianza de 
Massimiliano Allegri.

Liga MX

Puebla-Atlas, 19:00 horas.
Juárez-América, 21:00 horas.
Tijuana-Querétaro, 21:05 horas.
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Julio 10, Ciudad de México (El Univer-
sal).– Aunque Brad Pitt y Angelina Jolie ya 
están oficialmente divorciados tras un largo 
proceso, la batalla legal entre ambos conti-
núa. En el centro del conflicto está Chateau 
Miraval, un viñedo ubicado al sur de Francia 
que compraron durante su matrimonio.

Esta semana, el actor de 61 años presentó 
una moción ante un tribunal de California 
en la que solicita acceso a comunicaciones 
privadas entre Jolie y sus socios comercia-
les. Según su equipo legal, estos mensajes 
demostrarían que la actriz actuó con la 
intención de perjudicarlo al vender su parti-
cipación en la bodega sin su consentimiento.

“La información que buscamos va direc-
tamente al centro de nuestras alegaciones”, 
señalaron sus abogados.

La venta en cuestión fue hecha en 2021 
a Stoli Group, empresa del multimillona-
rio ruso Yuri Shefler. Pitt asegura que la 
transacción se concretó a espaldas suyas, 
pese a que, según sostiene, se requería su 
aprobación. Además, ha tenido dificultades 
para que Alexey Oliyinik, ejecutivo de Stoli, 
entregue documentos o testifique, alegando 
que, como residente suizo, está fuera de la 
jurisdicción estadounidense.

Brad Pitt Pide Conversaciones 
Privadas de Angelina en Juicio

Por su parte, Jolie defiende que la ope-
ración fue completamente legal y que no 
estaba obligada a consultar a su exesposo.

En julio de 2024, el equipo legal de Jolie 
declaró a Entertainment Weekly que la actriz 
decidió retirarse de un acuerdo que tenían 
sobre el viñedo luego de que Pitt exigiera 
un contrato de confidencialidad. Según su 
abogado Paul Murphy, dicho documento le 
habría impedido hablar públicamente sobre 
las supuestas conductas abusivas de Pitt 
hacia ella y sus hijos.

Jolie también solicitó que Pitt retirara la 
demanda por 67 millones de dólares que inter-
puso tras la venta de su parte de la propiedad.

Nouvel, la empresa mediante la cual Jolie 
mantenía su participación en el viñedo, de-
mandó a Pitt acusándolo de usar los fondos 
de Miraval para financiar “proyectos perso-
nales” y manejar la bodega como si fuera su 
“alcancía”. Según la denuncia, su empresa 
Mondo Bongo habría realizado maniobras 
que impidieron a Stoli recibir los beneficios 
económicos acordados.

Pitt niega las acusaciones y ha solicitado 
que la demanda sea desestimada. Aunque el 
juicio aún no tiene fecha, se espera que el 
proceso dure unos 15 días.

Julio 10, Ciudad de México (El Univer-
sal).– La audiencia que se tenía prevista en 
el penal de Puente Grande, Jalisco, contra 
Alex “N”, productor de contenido para 
adultos, tuvo que ser suspendida luego de 
que sus abogados renunciaran a seguir en la 
defensa del caso.

De esta manera, sus actuales litigantes 
explicaron que la fecha de la audiencia tuvo 
que ser diferida ante la intempestiva acción.

El encuentro del actor para adultos ante 
las leyes tenía como objetivo revisar las 
medidas cautelares en una carpeta de inves-
tigación por el delito de abuso sexual infantil 
agravado del que se le acusa.

Pero el proceso legal no pudo avanzar. El 
caso, que involucra a una menor de edad, se 
mantiene bajo reserva legal. Giselle Montes, 
expareja de Alex “N” y familiar directo de 
la víctima, pidió que se haga justicia.

Renuncian 
Abogados
de Alex Marín

Julio 11, Buenos Aires, Argentina (Prensa 
Latina).- El ambiente de la música ska en 
Argentina está hoy de luto por la muerte de 
la popular cantante Araceli Julio, vocalista 
de la banda Satélite Kingston quien falleció 
de cáncer a los 39 años de edad.

Murió en el Hospital Central de San Isidro, 
tras varios meses de lucha contra un agresi-
vo tumor que la llevó a denunciar el recorte 
en medicamentos oncológicos, efectuado en 
el marco del brutal ajuste que lleva adelante 
el gobierno de Javier Milei, trascendió la 
noche del viernes.

Julia, como se la conocía, nació en La 
Plata, tenía dos hijos, un varón y una nena, 
y a principios de 2024 realizó la primera 
denuncia pública a causa de los recortes en 
salud impulsados por la gestión libertaria, 
recordó el servicio informativo MinutoUno.

En ese momento, la artista denunció que 
la Dirección de Asistencia Directa por 
Situaciones Especiales (DADSE), depen-
diente del Ministerio de Salud de la Nación, 
interrumpió su tratamiento, lo que motivó 
una campaña de solidaridad de gran reper-
cusión para recolectar fondos a fin de que 
consiguiera asesoramiento legal.

La agencia Noticias Argentinas rememoró 
que el 5 de julio pasado se realizó el últi-
mo festival en su honor. En esa instancia, 
la intérprete inició un recurso de amparo 
y, aunque ganó el juicio, el Estado apeló, 
por lo que los medicamentos no le fueron 
entregados a tiempo. Eso provocó que la en-
fermedad siguió progresando hasta matarla.

En redes sociales sus compañeros en la 
banda Satélite Kingston afirmaron que “es 
imposible transmitirles lo que sentimos en 
estos momentos, pero quienes compartimos 
veinte años con ella haciendo música, rien-
do, creando, viajando, planeando lo impo-
sible, concretando proyectos, conversando 
de temas profundos o bromeando sobre 

Fallece la Vocalista de Satélite Kingston

Araceli Julio (Foto: Instagram satelite_kingston)

trivialidades, la vamos a extrañar como 
quizás hasta hoy no sabíamos que se podía 
extrañar a alguien en esta vida”.

“Sólo nos reconforta la noción de que ten-
dremos siempre muy presentes la compañía 
dulce de su recuerdo y también los registros 
de su voz, su sonrisa, sus canciones”, con-
cluye el comunicado.

Araceli Julio también interpretaba sus 
canciones bajo el nombre de La Bicicleta de 
Saturno. Los oyentes de su música coinciden 
en una voz dulce, filosa y reflexiva que se 
puede escuchar en los tres discos que grabó 
con los que se hizo conocida en Chile, Brasil 
y México, señala la nota de MinutoUno.

El ska es un tipo de música que surgió 
en Jamaica en la década de 1950, antes del 
rocksteady y el reggae. Incorpora el mento 
caribeño, el calipso, el jazz estadounidense 
y el rhythm and blues

Se convirtió en un tipo de música pop de 
las Indias Occidentales que trascendió más 
allá de la década de 1960, acentuada en el 
segundo y cuarto tiempo de un compás de 
cuatro tiempos.

Combina elementos de música afroame-
ricana, con ritmos caribeños autóctonos, 
creando un sonido vibrante y único que 
rápidamente capturó el corazón del pueblo ja-
maicano, se extendió por el Caribe y más allá.
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Guadalajara, Jalisco Director General: Ramiro Luévano López
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“No Podemos Dejarlo Pasar, hay que Señalarlo”

Debe ser una Condena Social el
uso de Adjetivos tan Ofensivos a
las Mujeres: Claudia Sheinbaum

Ciudad de México.- Claudia Sheinbaum volvió a referirse al evasor Ricardo Salinas Pliego (Foto: Mario Jasso/Cuartoscuro)


